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Agression sioniste contre les P Alestiniens:

Le président de la République appelle à 
intenter une action judiciaire devant la CPI

Le Président de la République 
préside l’ouverture de la 
nouvelle année judiciaire

Le CSM appelé à faire face 
aux tentatives de porter atteinte 

à la crédibilité de la Justice

Darmanin en visite à Alger Tebboune le reçoit

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a appelé, lundi à Alger, tous 

les hommes libres du monde et les 
juristes arabes à intenter une action 
judiciaire devant la Cour pénale 
internationale (CPI) contre l’entité 
sioniste qui commet des massacres 
contre le peuple palestinien dans la 
bande de Ghaza.
Dans une allocution lors de l’ouverture 
de l’année judiciaire 2023-2024, le 
président de la République a appelé 
“tous les hommes libres du monde, 
les juristes arabes et les instances 
et organisations internationales 
à intenter une action judiciaire 
devant la CPI et les organisations 
internationales de défense des droits 
de l’homme”, contre les violations de 
l’entité sioniste, soulignant que cette 
démarche “est l’unique moyen de 

mettre fin à des décennies d’impunité 
pour les crimes commis contre les 
Palestiniens”.
“Une poursuite internationale 
efficace demeure le seul refuge 
pour les frères palestiniens en vue 
de réaliser la justice internationale 
et recouvrer leurs droits légitimes 
à l’établissement de leur Etat 
indépendant, avec Al-Qods comme 
capitale”, a estimé le Président 
Tebboune.
Le Président de la République a, dans 
le même cadre, fustigé “le silence de 

la communauté internationale face 
aux massacres quotidiens perpétrés 
contre le peuple palestinien assiégé, 
en flagrante violation des règles du 
droit international humanitaire”, 
soulignant que ces massacres 
constituent “un génocide contre un 
peuple occupé”.
“Où est la Justice dans le monde. Où 
est le droit des peuples opprimés et à 
leur tête le droit du peuple palestinien 
?”, s’est-il interrogé.
Il a affirmé, dans ce contexte, 
que “toutes les valeurs humaines, 
morales, religieuses et juridiques 
se sont effondrées en Palestine 
occupée devant les massacres 
barbares auxquels assiste le monde 
aujourd’hui”, des massacres perpétrés 
par l’occupation sioniste contre le 
peuple palestinien frère “face à un 
silence mondial assourdissant”.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

Président du Conseil supérieur 
de la magistrature (CSM), a 
présidé, lundi au siège de la Cour 
suprême à Alger, l’ouverture 
de la nouvelle année judiciaire 
2023-2024.
La cérémonie d’ouverture 
s’est déroulée en présence du 
président du Conseil de la nation, 
M. Salah Goudjil, du président 
de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), M. Brahim 
Boughali, du Premier ministre, 
M. Aïmene Benabderrahmane, 
du Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-major 

de l’Armée nationale populaire, 
du directeur de Cabinet à la 
Présidence de la République, M. 
Ennadir Larbaoui, du ministre de 
la Justice, Garde des Sceaux, M. 
Abderrachid Tabi, ainsi que de 
hauts responsables de l’Etat et 
de membres du gouvernement.
La cérémonie d’ouverture a 
été entamée par la récitation 
de Versets du Saint Coran et 
l’exécution de l’hymne national.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
Président du Conseil 

supérieur de la magistrature (CSM) 
a appelé, lundi, cette instance à faire 
face à toutes les tentatives de porter 
atteinte à la crédibilité de la Justice.
Présidant l’ouverture de la nouvelle 
année judiciaire (2023-2024) 
au siège de la Cour suprême, le 
Président Tebboune a appelé le 
CSM à “s’acquitter pleinement de 
son rôle, à s’engager résolument 
à respecter les règles de la 
magistrature et à faire face à toutes 
les tentatives de porter atteinte à la 
crédibilité de la Justice”.
Le président de la République 

a, à cette occasion, exprimé 
“la reconnaissance de l’Etat à 
l’égard des efforts consentis par 
le corps de la magistrature pour 
protéger les droits, mais aussi 
lutter contre la criminalité et la 
corruption”, rendant hommage aux 
magistrats “soucieux d’assumer, 
avec loyauté et dévouement, leurs 
responsabilités”.

S’agissant de la modernisation du 
secteur de la justice, le Président 
Tebboune a évoqué les procès 
qui durent plusieurs années, et 
qui “provoquent un sentiment 
d’insatisfaction chez le citoyen 
et prolongent sasouffrance pour 
accéder à ses droits”.  
“Nous aspirons à davantage d’efforts 
pour augmenter la cadence de 
traitement des affaires, parachever 
le projet de transformation 
numérique, en sus de tirer profit 
des mécanismes de la justice 
électronique et la simplification des 
procédures judiciaires”, a ajouté le 
président de la République.

Le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu, aujourd’hui le 

dimanche 5 novembre à Alger, le 
ministre de l’Intérieur français, 
Gérald Darmanin, annonce la 
Présidence de la République dans 
un communiqué.
Ce même communiqué ajoute que 
l’audience s’est déroulée au siège 

de la Présidence de la République 
en présence du Directeur du cabinet 
de la Présidence de la République, 
Nadir Larbaoui, du ministre 
de l’Intérieur, des Collectivités 
Locales et de l’Aménagement du 
Territoire, Brahim Merad, ainsi 
que de l’Ambassadeur d’Algérie à 
Paris, Saïd Moussi.
Darmanin en visite à Alger pour 

2 jours, les OQTF au cœur des 
discussion
Le ministre de l’Intérieur français, 
Gérald Darmanin, a entamé une 
visite de travail à Alger hier, le 
4 novembre 2023. En effet, cette 
visite, qui dure officiellement 2 
jours, vise à renforcer la coopération 
entre les ministères de l’Intérieur 
des deux pays. Les discussions 
doivent porter principalement 
sur les obligations de quitter le 

territoire français (OQTF). En effet, 
ce dossier est actuellement bloqué 
et les deux gouvernements n’ont 
pas réussi à trouver une solution. 
La situation s’est encore aggravée 
récemment avec l’annonce de 
la réduction des quotas de visas 
accordés aux Algériens, ainsi 
qu’aux Tunisiens et Marocains.
De plus, la visite de Gérald 
Darmanin intervient alors que le 
parlement français s’apprête à 
adopter un nouveau projet de loi sur 
l’immigration. Ce projet prévoit une 
série de mesures visant à rendre les 
OQTF plus efficaces. L’une de ces 
mesures consiste à inscrire toutes 
les OQTF au fichier des personnes 
recherchées (FPR). Il est important 

de souligner qu’il ne s’agit pas de 
rétablir le délit de séjour irrégulier, 
mais plutôt de pouvoir constater si 
les personnes concernées repartent 
effectivement du territoire français.
L’objectif de cette mesure est de 
comptabiliser tous les départs 
d’étrangers afin d’avoir une 
meilleure connaissance de la 
situation migratoire en France. En 
inscrivant les OQTF au FPR, il sera 
possible de suivre les personnes 
concernées et de s’assurer 
qu’elles quittent effectivement le 
territoire français. Cela permettra 
également de faciliter les 
procédures administratives liées à 
l’immigration.
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Chargé par le président 
de la République, Attaf en 

visite de travail en Slovénie

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf, chargé par 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, entamera 
dimanche soir une visite de travail 
en République de Slovénie, indique 
un communiqué du ministère.
Cette visite, qui intervient à 
l’invitation de la vice-première 
ministre et ministre des Affaires 
étrangères et européennes de ce 
pays ami, Tanja Fajon, “s’inscrit 
dans le cadre des efforts conjoints 
visant à renforcer les relations 
bilatérales, notamment dans le 
contexte de l’activation de l’échange 
de représentation diplomatique par 
l’ouverture d’ambassades dans 
les capitales des deux pays, et à 
explorer de nouvelles perspectives 
de coopération algéro-slovène dans 
plusieurs domaines économiques”, 
précise la même source.
Elle vise également à “approfondir 
le dialogue politique sur 
les questions régionales et 
internationales qui sont au cœur 
des préoccupations des deux pays, 
notamment les développements de 
la situation au Moyen-Orient et 

dans la région du Sahel, ainsi que 
plusieurs autres questions inscrites 
à l’ordre du jour du Conseil de 
sécurité, d’autant que l’Algérie et 
la Slovénie s’apprêtent à rejoindre 
cet organe onusien en tant que 
membres non permanents” à 
partir du 1er janvier 2024, selon le 
communiqué.
Lors de sa visite, M. Attaf devrait 
s’entretenir avec son homologue 
slovène et être reçu par la 
présidente du pays, Natasa Pirc 
Musar, ainsi que par la présidente 
du Conseil national de Slovénie, 
Urska Klakocar Zupancic.
Il aura également un entretien avec 
le ministre de l’Environnement, 
du Climat et de l’Energie, Bojan 
Kumer, sachant que l’Algérie est 
l’un des principaux fournisseurs 
de gaz naturel de la Slovénie, 
conclut le communiqué.
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ouverture de l’année judiciaire 2023-2024 : 
Allocution du président de la République

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

prononcé, lundi, une allocution 
à l’occasion de l’ouverture de 
l’année judiciaire 2023-2024, au 
siège de la Cour suprême (Alger), 
dont voici la traduction APS:
“Au nom d’Allah, Clément et 
Miséricordieux,
Prière et Paix sur Son messager,
Excellences,
Mesdames et Messieurs, 
membres de la famille 
judiciaire,
Honorable assistance, 
Il me plait d’assister avec vous 
aujourd’hui à la cérémonie 
d’ouverture de la nouvelle année 
judiciaire, partant de notre 
conscience de la symbolique de 
cet événement pour la famille 
judiciaire, et une affirmation des 
sentiments d’estime et de respect 
que nous lui vouons.
J’ai veillé à perpétuer cette 
tradition annuelle pour mettre en 
évidence la noblesse du message 
que porte le système judiciaire 
et la lourde responsabilité 
qui incombe aux magistrats 
pour protéger les individus, et 
préserver leurs droits et libertés.
Cette occasion est une aubaine 
pour passer en revue nos actions 
en matière de réforme judiciaire, 
une réforme reposant sur une 
justice indépendante, intègre et 
efficace œuvrant à la consécration 
de la primauté du droit, à assoir 
la confiance et la sécurité au sein 
de la société, et à la réalisation de 
la stabilité et la consolidation de 
la construction collective de la 
véritable Algérie démocratique.
L’ouverture de l’année judiciaire 
coïncide cette année avec le mois 
de novembre, un mois phare 
dans notre glorieuse histoire 
qui dessine les contours d’un 
présent et d’un avenir auquel 
nous aspirons et œuvrons à sa 
réalisation dans le cadre de la loi, 
avec tout ce que cela implique 
comme droits et devoirs et de 
mécanismes nécessaires pour 
garantir leur exercice dans le 
respect des exigences nationales 
et internationales à la fois.
Le mois de novembre, éternel 
et sacré dans la mémoire des 
Algériennes et des Algériens, 
porte des significations et des 
valeurs qui méritent d’être 
célébrées, en rappelant les 
exploits, les hauts faits et les 
sacrifices des Chouhada et des 
moudjahidine qui ont répondu 
à l’appel de la patrie pour 
recouvrer les droits usurpés par 
le colonisateur et récupérer les 
composantes de la nation.
Mesdames, messieurs,
Notre Constitution a consacré 
le principe de la séparation des 
pouvoirs, et les amendements 
constitutionnels de 2020 sont 
intervenus pour confirmer ce 
principe et conférer davantage 
d’équilibre entre eux. Notre 

pays a également franchi une 
étape importante sur la voie du 
renforcement de la structure 
constitutionnelle et législative en 
vue de renforcer l’indépendance 
du pouvoir judiciaire et consolider 
le rôle du Conseil supérieur de 
la magistrature dans la gestion 
des affaires des magistrats. Pour 
ce faire, l’Etat a veillé à assurer 
tous les moyens nécessaires pour 
atteindre cet objectif.
A cet égard, je réitère notre 
détermination à poursuivre 
l’édification des fondements de 
l’Etat de droit, basé sur la justice 
et l’égalité, tout en faisant de la 
citoyenneté la base avec laquelle 
l’Etat traite avec ses enfants. Tout 
droit dont jouissent les individus 
a un devoir correspondant et 
toute liberté est assortie d’une 
responsabilité. On ne saurait se 
prévaloir de l’exercice des droits 
pour justifier les abus, les injures 
et les rumeurs malveillantes 
visant à attenter à la sécurité et à 
la stabilité.
La conjoncture actuelle exige 
de tous, individus, groupes 
et institutions, de s’unir et de 
prendre conscience des mutations 
que connaît le monde, et de 
saisir les défis et les enjeux pour 
que notre patrie reste puissante 
et préservée, avec le concours 
des hommes et des femmes 
sincères et avec la facilitation 
et la préservation d’Allah Tout-
Puissant.
Mesdames et messieurs 
les magistrats,
Honorable assistance,
La loi représente le cadre régissant 
le travail des magistrats. Dans 
cette optique, nous avons veillé 
à réformer de nombreux textes 
juridiques en vue de les adapter 
à la Constitution et de concrétiser 

les engagements que nous avons 
pris devant le peuple, notamment 
la moralisation de la vie publique 
et la lutte contre les déviations qui 
se sont répandues dans la société.
A cette occasion, nous saluons 
l’effort consenti par l’institution 
législative pour accompagner 
le Gouvernement en vue de 
consacrer une réforme législative 
globale qui s’adapte à la 
dynamique rapide de la société 
suivant une vision inclusive et 
intégrée conforme à la démarche 
de redressement national et du 
changement escompté.
L’édification de l’Etat de droit 
requiert un travail incessant et 
constant et un développement, 
une moralisation et une efficacité 
de l’action judiciaire afin de 
garantir la justice au justiciable et 
de le protéger contre l’abus et la 
partialité.
L’impartialité, la compétence et 
la probité du magistrat sont les 
outils à même d’immuniser les 
jugements qu’il rend au nom du 
peuple. Ces outils renforcent la 
noble mission qu’accomplit le 
juge dans la société.
Dans ce contexte, j’insiste sur 
le rôle dont doit s’acquitter 
pleinement le Conseil supérieur 
de la magistrature, tout en 
s’engageant résolument à 
respecter les règles et la 
déontologie de la justice, et à 
lutter contre les déviations et 
les abus qui portent atteinte à la 
crédibilité.
Certes, la Constitution a consacré 
de nombreux droits, dont le 
droit à la justice, mais l’exercice 
de ce droit ne saurait réaliser 
son objectif escompté s’il n’est 
pas accompagné de mesures 
contribuant au traitement 
de l’action dans des délais 

raisonnables.
Les procès qui durent plusieurs 
années provoquent un sentiment 
d’insatisfaction chez le citoyen 
et prolongent ses souffrances 
pour recouvrer ses droits. 
C’est pourquoi nous aspirons 
à davantage d’efforts pour 
accélérer la cadence de traitement 
des affaires, parachever le projet 
de transformation numérique, 
exploiter les mécanismes de 
la justice électronique, tout en 
veillant à conférer davantage de 
flexibilité et de simplification des 
procédures judiciaires.
Il ne fait aucun doute que faciliter 
l’accès à la justice en améliorant 
les procédures judiciaires et en 
renforçant les mécanismes de 
justice préventive contribuera à 
la qualité du travail judiciaire et 
allègera la charge que connaissent 
les tribunaux.
Je salue ici les efforts consentis 
par le secteur de la justice 
qui a réalisé des avancées 
significatives dans le domaine 
de la numérisation en intégrant 
les technologies de l’information 
et de la communication dans 
le système judiciaire afin de 
répondre aux exigences de la 
transition vers la e-justice.
Mesdames, Messieurs,
L’honneur d’appartenir au corps 
de la magistrature émane de 
la conviction des dévoués que 
le choix de la profession de la 
magistrature sous-tend beaucoup 
de détermination, de sacrifice et 
d’efforts pour assoir la primauté 
du droit à même d’instaurer la 
sécurité juridique et judiciaire 
et ce qui s’ensuit en termes de 
stabilité sociale.
L’actuelle période d’édification 
en appelle à un travail constant 
pour renforcer la confiance 

entre le citoyen et la justice. Je 
demeure convaincu que la famille 
judiciaire, toutes composantes 
confondues, est consciente et 
prête à saisir cet enjeu inévitable.
Je tiens à exprimer à cette 
occasion la reconnaissance de 
l’Etat aux efforts de la justice pour 
protéger les droits et lutter contre 
la criminalité et la corruption. 
Je tiens à saluer également 
l’engagement de l’ensemble 
des magistrats à accomplir 
fidèlement et loyalement leurs 
responsabilités et j’appelle tout 
un chacun à poursuivre les efforts.
Je ne puis clore cette allocution 
sans aborder ce qui nous chagrine 
tous, en l’occurrence la cause 
palestinienne. Alors que je me 
tient devant les hommes et 
femmes du Droit, nous nous 
interrogeons où est la justice dans 
le monde? Où est le droit des 
peuples opprimés? où est le droit 
du peuple palestinien?
En Palestine occupée, toutes les 
règles et les valeurs humaines, 
morales, religieuses et juridiques 
se sont effondrées devant les 
massacres barbares auxquels 
assiste le monde aujourd’hui, 
perpétrés par les forces 
d’occupation contre le peuple 
palestinien frère face à un silence 
mondial assourdissant et sous 
blocus accablant et inique aux 
antipodes des règles du droit 
international humanitaire, n’y a-t-
il pas une conscience secouée par 
ces massacres, où est l’humanité? 
Où est la conscience mondiale, 
désormais latente et absente face 
au génocide commis ?
Un génocide, qui nous rappelle 
ce qu’a connu l’histoire 
humaine durant la deuxième 
guerre mondiale, dans la ville 
de Stalingrad et du massacre de 
Stalingrad.
Ainsi, j’appelle tous les hommes 
libres du monde, les juristes arabes 
et les instances et organisations 
internationales des droits de 
l’homme à intenter une action 
judiciaire devant la Cour pénale 
internationale et les organisations 
internationales de défense des 
droits de l’homme contre l’entité 
israélienne. Il s’agit du seul et 
unique moyen pour mettre fin à 
des décennies d’impunité pour 
les crimes commis contre les 
Palestiniens, car la poursuite 
judiciaire internationale efficace 
demeure le seul refuge pour les 
frères palestiniens en vue de 
réaliser la justice internationale 
et recouvrer leurs droits légitimes 
à l’établissement de leur Etat 
indépendant, avec Al-Qods pour 
capitale.
Enfin, je déclaré, avec la 
bénédiction de Dieu, l’année 
judiciaire 2023-2024 ouverte.
 Gloire à nos valeureux martyrs.
Que la paix, la clémence, et la 
bénédiction d’Allah soient sur 
vous”.
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Le ministère du Commerce lance une nouvelle plateforme 
numérique pour les importateurs

Signature d’un arrêté ministériel relatif à la mobilité 
académique des étudiants de licence et de master

AUgMent Ation Des sAlAires en 2024 :

Le ministre de l’Emploi revient dessus

Le ministère du Commerce 
a récemment annoncé une 
avancée majeure dans 

le domaine de l’importation de 
matières premières, de produits 
et de marchandises destinés à la 
revente en l’état. À compter de ce 
dimanche 5 novembre 2023, une 
nouvelle plateforme numérique, 
baptisée respect.commerce.gov.
dz , entre en service pour faciliter 
les démarches des importateurs. 
Cette initiative vise à moderniser 
et simplifier le processus 
d’obtention du certificat de respect 
des conditions et des modalités 
requises pour l’exercice de cette 
activité commerciale. Dans cette 
première partie de notre article, 
nous examinerons de plus près les 
détails de cette annonce.
Simplification des procédures 
grâce à la plateforme en ligne
Le certificat de respect des 
conditions et des modalités est 

un document essentiel pour tout 
importateur qui souhaite opérer 
légalement dans le secteur des 
matières premières, produits 
et marchandises destinés à la 
revente en l’état. Il atteste que 
l’importateur se conforme aux 
exigences de la loi et fournit 
des informations cruciales sur 
l’activité, telles que le siège social 
de l’importateur et les ressources 
matérielles et humaines à sa 
disposition, adaptées à la nature 

des produits importés, y compris 
des détails tels que les installations 
de stockage pour les produits 
périssables.
La grande nouvelle ici est 
l’introduction de la plateforme 
numérique respect.commerce.gov.
dz, qui est gérée par le ministère 
du Commerce et de la Promotion 
des exportations. Cette plateforme 
simplifie grandement les 
procédures administratives pour 
les importateurs. Pour débuter, 

il suffit d’ouvrir un compte en 
utilisant le numéro du registre 
de commerce. Une fois inscrit, 
l’utilisateur peut soumettre une 
demande de certificat de respect 
des conditions et suivre en temps 
réel son avancement grâce à un 
formulaire dédié en ligne.
Souplesse et transparence pour les 
importateurs
De plus, il a la possibilité de 
télécharger, modifier ou renouveler 
son certificat selon les besoins. 
L’un des avantages majeurs de 
cette plateforme est le « gain de 
temps » considérable qu’elle offre 
aux importateurs. Plus besoin de se 
rendre en personne aux directions 
du Commerce et de la Promotion 
des exportations pour déposer des 
dossiers. Tout se fait désormais 
de manière électronique, ce qui 
simplifie considérablement les 
démarches administratives.
Mais ce n’est pas le seul avantage. 

Cette initiative vise également 
à apporter « davantage de 
transparence » à l’ensemble 
du processus de demande et de 
délivrance de certificats. Cette 
transparence accrue renforce 
la confiance dans le secteur de 
l’importation et contribue à une 
meilleure régulation de l’activité.
En résumé, cette nouvelle 
plateforme numérique du 
ministère du Commerce et de 
la Promotion des exportations 
marque une avancée significative 
dans le domaine de l’importation 
en Algérie. Elle simplifie les 
procédures administratives, 
réduit les déplacements inutiles, 
et améliore la transparence de 
l’ensemble du processus. Une 
excellente nouvelle pour les 
importateurs qui cherchent à opérer 
en conformité avec la loi tout en 
gagnant du temps et en minimisant 
les tracas administratifs.

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Kamel Baddari, 
a procédé, récemment, à la 
signature électronique d’un décret 
ministériel relatif à la mobilité 
académique interuniversitaire des 
étudiants de licence et de master, 
définissant les conditions pour 
bénéficier de cette démarche.

La mobilité académique permet 
à l’étudiant de poursuivre une 
partie de ses études dans une autre 
université à travers le territoire 
national, tout en restant inscrit 
dans son université d’origine et 
ce, à travers la conclusion d’un 
contrat de mobilité entre les deux 
établissements universitaires 
concernés.
En vertu de l’arrêté ministériel, 

la mobilité académique, question 
prioritaire à partir de l’année 
prochaine, se décline en deux 
formes. Il s’agit de la mobilité 
effective, à travers laquelle, 
l’étudiant se déplace et mène des 
activités pédagogiques dans un 
autre établissement universitaire 
sur le sol national, et la mobilité 
hybride où l’étudiant sera en 
mesure de se déplacer, tout en 

bénéficiant d’une formation en 
ligne.
Cette procédure applicable 

parallèlement au système LMD 
vise à permettre à l’étudiant 
d’acquérir de nouvelles 
connaissances contenues dans le 
programme de l’établissement 
hôte, afin de développer ses 
compétences humaines et 
comportementales, outre 
l’enrichissement de sa culture en 
côtoyant les autres cultures de 
régions différentes du pays.

Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Faisal Ben Taleb, a 

supervisé aujourd’hui, samedi, les 
travaux de la réunion nationale des 
cadres de l’inspection générale du 
travail, qui s’est tenue au Centre 
familial de la Caisse nationale de 
sécurité sociale des travailleurs 
salariés à Ben Aknoun.
Le ministre a expliqué dans 
son discours que cette réunion 
avait pour objectif d’évaluer les 
réalisations et les performances 
de l’inspection du travail et de 
définir les perspectives de la 
prochaine phase.
Il a également souligné 
l’importance de maintenir la 
stabilité du climat social et de 
renforcer la culture du dialogue. 
Le ministre a noté que l’année 
sociale 2023-2024 avait été 
marquée par la stabilité et le 
calme grâce à un ensemble de 
mesures prises par le président 
de la République pour renforcer 
le front social et protéger les 

catégories vulnérables.
Cela inclut les augmentations 
de salaires pour les employés, 
qui verront de nouvelles 
augmentations en 2024, ainsi 
que les exonérations fiscales 
et les réductions d’impôts 
sur le revenu global dont ont 
bénéficié les travailleurs. De plus, 
l’intégration des bénéficiaires 

du dispositif d’aide à l’insertion 
professionnelle et sociale 
des diplômés, l’amélioration 
des pensions de retraite, de 
l’allocation chômage et de 
l’augmentation qu’elle a connue, 
en plus du renforcement des 
mécanismes du dialogue social 
par la mise en place d’un nouveau 
cadre législatif et réglementaire 

régissant l’exercice du droit 
syndical et la prévention et la 
résolution des conflits collectifs 
de travail.
Quel est le bilan de l’inspection 

du travail ?
Le ministre a révélé le bilan 
de l’inspection, signalant que 
154 732 visites avaient été 
enregistrées au cours des neuf 

premiers mois de l’année en 
cours, ce qui représente une 
augmentation de 21 725 visites, 
soit une augmentation de 16,3 % 
par rapport à la même période de 
l’année précédente.
En ce qui concerne les déclarations 
d’employés aux organismes de 
sécurité sociale, les sorties sur 
le terrain des inspecteurs du 
travail ont permis le règlement 
amiable de la situation de 14 
035 travailleurs en direction de 
la Caisse nationale de sécurité 
sociale des travailleurs salariés au 
cours des neuf premiers mois de 
2023.
Le ministre a souligné que les 
activités de contrôle ont couvert 
tous les domaines prévus par la 
législation du travail, y compris 
la lutte contre la non-déclaration 
des employés. Il a noté que les 
efforts du secteur se poursuivent 
pour garantir une couverture 
sociale pour tous les travailleurs, 
conformément à l’engagement 42 
du président de la République.
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Détails du nombre de véhicules importés qui arrivent en Algérie 
par marques en 2023

Usine FiAt d’oran :
À 1 mois du lancement, le wali révèle l’état d’avancement 

des travaux

Arrivée du premier lot de véhicules neufs de la marque Chery 
en Algérie

Le wali d’Oran, Saïd Saïoud, 
a récemment présidé une 
réunion de coordination 

cruciale avec des représentants 
du groupe Stellantis, propriétaire 
de la marque « Fiat ». L’objectif 
de cette réunion était de discuter 
des travaux de préparation de la 
zone industrielle de Tafraoui, 
ainsi que de l’avancement des 
travaux de l’usine Fiat.
L’entrevue a également vu la 
participation de hauts cadres 
du ministère de l’Industrie, 
des membres de l’exécutif 
d’Oran et des responsables de la 
municipalité de Tafraoui.
Lors de la réunion, un haut 
responsable a présenté un exposé 
détaillé sur l’état d’avancement 
des travaux de préparation de 
la zone industrielle de Tafraoui, 
y compris la zone où sera 
implantée l’usine Fiat, qui couvre 

une superficie de 40 hectares, 
rapporte un communiqué de la 
wilaya d’Oran.
Le dernier bilan fait état de progrès 
importants dans l’ensemble 
de la zone industrielle, avec 
l’achèvement en grande partie des 
travaux de liaison aux services de 
base (eau, gaz, électricité, fibre 
optique, assainissement, etc.). 
Les travaux de réhabilitation des 
routes d’accès à la plateforme 
industrielle sont aussi en bonne 
voie : la finalisation est prévue 
pour la fin novembre.
À un mois du délai de 
démarrage des activités prévu, le 
représentant du groupe Stellantis 
s’est dit confiant des avancées 
réalisées par l’usine, affirmant 
que le projet avance de manière 
constante et que l’usine Fiat 
devrait être prête à lancer sa 
première voiture d’ici à la fin de 

l’année 2023.
De son côté, Said Sayoud a 
confirmé que les travaux de 
construction de l’usine se 
déroulaient sans accroc et que 
l’unité de production automobile 
sera effectivement opérationnelle 
d’ici à la fin décembre.
Un projet d’envergure pour 

l’industrie automobile algérienne
En outre, Sayoud a émis des 
recommandations pour accélérer 
les travaux et respecter les délais 
impartis, notamment en instaurant 
un système de rotation 3×8. Il a 
souligné l’importance stratégique 
de ce projet, qui est soutenu 
par les plus hautes autorités du 

pays, notamment le président 
Abdelmadjid Tebboune.
Cette usine sera la première de 
ce type en Algérie et contribuera 
de manière significative au 
développement local en créant 
un pôle industriel majeur à 
Oran, susceptible d’accueillir 
des projets d’investissement 
nationaux et étrangers dans un 
avenir proche.
Le ministre de l’Industrie, Ali 
Aoun, a également fixé la date 
de lancement de la première 
voiture Fiat produite en Algérie 
à la fin du mois de décembre. 
L’unité est censée assurer une 
production annuelle de 90 000 
voitures assemblées localement. 
La première phase du projet 
comprendra la fabrication de trois 
modèles jusqu’en 2026, avec 
l’ajout de nouveaux modèles pour 
élargir la capacité de production.

Le constructeur automobile 
chinois, Chery, a effectué 
sa première opération 

d’importation de véhicules neufs 
en Algérie. Le retour de cette 
marque, connaissant un succès 
notable en Algérie avec son 
modèle devenu emblématique 
« QQ », s’est fait hier avec 
l’importation du premier lot de 
véhicules via le port de Jijel.
Élargissant son catalogue, la 
marque chinoise est revenue avec 
une nouvelle recette et mise sur 
une large gamme de véhicules 
touristiques. Nouveaux designs 
et davantage de modèles, le 
constructeur automobile chinois 
a levé le voile sur les modèles 

qu’il commercialisera en Algérie.
Au nombre de 6, les nouveaux 
modèles mis sur le marché 
algérien par la marque Chery sont 
désormais connus. Ainsi, sur son 
site internet, Chery a dévoilé les 6 
modèles commercialisés bientôt 
en Algérie.

Chery en Algérie : 
date de lancement et les 
modèles du constructeur

De la berline au grand SUV 
en passant par le SUV citadin, 
Chery a diversifié son offre et 
signe un retour en force sur le 
marché algérien. Flirtant avec 
le haut niveau de présentation, 
Chery proposera aux algériens 
les modèles suivants :

• Tiggo 8 Pro (Grand 
SUV)
• Tiggo 8 Pro Max (Grand 
SUV)
• Tiggo 7 Pro (Grand 
SUV)
• Tiggo 4 Pro (SUV)
• Tiggo 2 Pro (SUV 
Citadin)
• ARRIZO 5 (Sedan)
• ARRIZO 8 (Berline)
Le lancement de la gamme 
Chery en Algérie est attendu 
très prochainement. Sur sa page 
Facebook, le constructeur chinois 
a invité les Algériens à rester à 
l’affût de ses nouvelles.

L’industrie automobile en 
Algérie est en pleine 
effervescence, avec 

l’arrivée imminente de dizaines 
de milliers de nouvelles voitures 
au cours des semaines et des mois 
à venir. Plusieurs marques ont 
obtenu l’autorisation des autorités 
pour entamer le processus 
de demande de prêt pour la 
bancarisation, et parmi elles, trois 
marques chinoises se distinguent 
: Geely, Chery, et Jac, totalisant 
environ 56 000 véhicules.
Selon une source informée 
concernant l’importation de 
nouvelles voitures en Algérie, 
les procédures de bancarisation 
pour cette année concernent 
plusieurs marques ayant obtenu 
des licences d’activité en tant 
que concessionnaires. Il est à 

noter que l’importation peut 
se poursuivre jusqu’à l’année 
prochaine, mais les opérations 
sont comptabilisées dans le bilan 
de 2023, étant donné que le 
processus a été initié en 2023.
Fiat en tête, suivi des marques 

chinoises
Le concessionnaire Fiat en Algérie 
devrait importer environ 75 000 à 
80 000 véhicules au total, avec 
une part supplémentaire estimée 
à environ 44 000 nouvelles unités 
attendues dans les semaines à 
venir, par le biais des ports de 
Mostaganem et Jijel.

Selon les mêmes sources, la 
marque chinoise Geely arrive en 
deuxième position en termes de 
volume, après la marque italienne 
Fiat, avec une part estimée 
d’environ 39 000 nouvelles 
voitures de divers modèles.
La troisième partira à la deuxième 
marque chinoise, Chery, avec 
environ 10 000 véhicules neufs, 
dont 11 ont été importés la 
semaine dernière via le port de 
Djendjen à Jijel. Ces 11 véhicules 
représentent les modèles destinés 
à l’homologation par le ministère 
de l’Industrie, avant d’être mis 
en vente ultérieurement après 
le lancement des opérations 
d’importation.
Le distributeur de Chery en 
Algérie a annoncé via sa page 
officielle Facebook que le 

lancement de la marque aura lieu 
la semaine prochaine, suivi de 
l’annonce officielle des ventes.
La quatrième marque chinoise 
concernée par le processus est 
Jac, dont le distributeur agréé en 
Algérie devrait importer environ 
7 000 nouvelles voitures de 
différents modèles, auxquelles 
s’ajoutent environ 4 000 véhicules 
utilitaires chinois D.F.S.K.

Opel entre en scène
L’allemand Opel, filiale du 
groupe mondial Stellantis, aura 
une part d’environ 4 000 voitures, 
et a déjà commencé son premier 
processus d’importation de 
nouveaux véhicules dans le cadre 
de l’activité des concessionnaires 
via le port de Mostaganem. 
Il s’agit de 275 voitures Opel 
réparties entre plusieurs modèles, 

dont 240 de l’Astra, 34 de l’Opel 
Grandland, et 1 de la Mokka.
Selon le journal « El Chourouk 
», la marque allemande devrait 
annoncer le lancement officiel 
de ses activités en tant que 
distributeur agréé en Algérie dans 
les prochains jours, suivi du début 
de la commercialisation officielle 
des nouvelles voitures.
En plus des opérations 
d’importation d’Opel, qui ont déjà 
débuté et devraient progresser, 
ainsi que celles de Geely, Chery, 
et Jac prévues dans les prochains 
jours, l’usine Fiat d’Oran entrera 
également en phase de production 
en décembre. Cette augmentation 
de l’offre de nouveaux véhicules 
devrait avoir un impact direct sur 
les prix des voitures d’occasion 
en Algérie.
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AnnABA / nomination
Un nouveau Directeur général installé à la tête du complexe 

sidérurgique Sider 

AnnABA / sÛretÉ De WilAYA 
84 individus interpellés et soumis à un examen de situation

AnnABA / oPÉrAtion coUP De Poing 
Plusieurs arrestations et saisie de 9175 comprimés 

hallucinogènes au cours du mois d’octobre

Boulaioune  Karim a 
été installé comme 
nouveau président et 

directeur général du complexe 
sidérurgique Sider d’El Hadjar, 
succédant à son prédécesseur, 
Manaa Mohamed. Selon des 
sources  proches , le nouveau 
président-directeur général du 
complexe d’El-Hadjar a débuté sa 
carrière professionnelle en 1995 
en tant qu'ingénieur d'études à 
la société Baba Ali, spécialisée 
dans l'industrie de la cellulose et 
du papier. Il a également travaillé 

comme ingénieur dans une 
entreprise de construction  à Blida, 
puis comme directeur du service 
des approvisionnements dans la 
même entreprise, et a été promu 
à plusieurs postes de direction 
au sein de la même institution. 
En 2003, il est nommé sous-
directeur de la Société Nationale 
de Pipeline « ONAC », filiale de 
la Société Nationale de Transport 
et de Commercialisation des 
Carburants Sonatrach, et est 
également promu à plusieurs 
postes importants au sein de cette 
même société. En 2011, il est 
nommé directeur des ressources 

humaines de l'entreprise de 
construction métallique, affiliée 
au complexe des industries 
métallurgiques et sidérurgiques. 
En 2013, il est nommé Président-
Directeur Général de l'Entreprise 
de Construction Métallique, 
affiliée au Complexe des 
Industries Métallurgiques et 
Sidérurgiques, Emtal  Société 
de construction métallique CR-
METAL / ENCC. En novembre 
2023, Boulaioune Karim a été 
nommé nouveau président-
directeur général du complexe 
sidérurgique Sider El Hadjar.

Une vaste opération de 
contrôle mobilisant les 
services de la sûreté de 

wilaya d'Annaba a été lancée 
dans plusieurs quartiers de 
la ville. Près de 84 individus 
ont été interpellés et soumis 
à un examen approfondi de la 
situation dont huit (8) individus 
arrêtés, concernés par un avis de  
recherche délivrés par la justice. 
Les sept (7) autres  individus 

restants ont été appréhendés pour 
des affaires de  drogues. Deux 
personnes ont été arrêtées pour 
violation de la loi sur le change 
et 07 autres pour  des violations 
commises par des motocyclistes.  
Les services de sécurité d'Annaba 
comptent poursuivre, avec 
détermination, leurs opérations 
policières pour lutter contre tout 
ce qui pourrait porter atteinte 
à la sécurité des citoyens et 
à leurs biens. A ce sujet, de 

nombreux citoyens approchés 
au centre-ville ont exprimé leur 
pleine satisfaction sur les efforts 
déployés par les représentants 
des forces de l’ordre. Cette 
opération coup de poing initiée 
dans le cadre de la sécurisation 
des biens et des personnes et la 
lutte contre la criminalité sous 
toutes ses formes elle a ciblé le 
centre-ville, notamment les axes 
routiers, les quartiers populaires, 
les lieux publics et les placettes.

Dans le cadre de 
la lutte continue 
contre le fléau de 

la drogue et des substances 
psychotropes, les services 
de sécurité de la wilaya 
d'Annaba ont mené une série 
d’interventions durant le mois 
d'octobre. Ces interventions 
ont abouti à l’arrestation de 
513 personnes suspectées de 
détention de drogues et de 
substances psychotropes et à 
la saisie de 9175 comprimés 
hallucinogènes, ainsi que plus 
de 670 grammes de drogues 
dures, notamment de l'ecstasy 
et de la cocaïne, en sus d'un 
kilogramme et 127 grammes 
de drogue de type cannabis, 
ainsi que 18 flacons de liquide 
narcotique.
Il convient de noter que toutes 
les mesures légales nécessaires 
ont été prises à l'encontre 
des personnes suspectées en 
coordination avec les instances 
judiciaires compétentes.

Ferdjallah.S

Sara.Y

Ferdjallah.S



La Société Ferrovial 
à Annaba a achevé 
la préparation d’un 

programme de travaux intensifs 
qui permettra d’améliorer la 
capacité de production pour le 
transport du phosphate. 
Ainsi, la Société Nationale de 
Fabrication et d’Equipement 
du Matériel Ferroviaire a 
établi la semaine dernière un 
plan de charge efficace qui 
permettra de produire 1.820  
wagons  ferroviaires, destinés au 
transport du phosphate.
Le programme de production 
s’appuie sur un grand nombre de 
wagons ferroviaires pour couvrir 
et répondre aux besoins du projet 
d’extraction du phosphate. Les 
wagons seront fabriqués en 
fonction de la résistance et de la 
capacité de production, en plus 
de prendre en considération, 
ses normes techniques qu’elle 
a acquises grâce au programme 
d’investissement et de 

qualification, avec lequel elle a 
été soutenue auparavant. Il s’agit 
d’un projet ambitieux, présenté 
par Ferrovial  d’Annaba et lié 
au programme de production de 
1.820 wagons de chemin de fer 
pour le transport du phosphate, 
de quoi booster la Corporation 
Nationale des Transports, par 
voie de chemin de fer. Notons 
que ce plan de charge comprend 
différents types de wagons 
ferroviaires destinés au transport 
du phosphate, selon un plan de 

production réalisable  entre 2024 
et 2026.
A titre de référence, le processus 
du projet devrait produire 
des wagons  de transport de 
phosphate par Ferrovial  Annaba 
dès que la Société nationale des 
chemins de fer aura soumis la 
demande et qu’un accord sera 
conclu entre les deux parties. Si 
le contrat est conclu, les wagons 
de transport de phosphate seront 
produits, au cours du premier 
trimestre de l’année 2024.

Hier lundi, Annaba a 
abrité  la cinquième 
édition du salon 

national du miel, qui se tient 
au palais des expositions de la 
ville d’Annaba.
Organisé annuellement 
par l’Union Nationale des 
Apiculteurs Algériens, le salon 
accueille cette année plus 
de 100 exposants venant de 
différentes régions du pays, 
venus présenter leurs produits 
à savoir les différentes 
catégories de miel et d’autres 
produits de la ruche, la cire, la 

gelée royale et le pollen.
Cet événement vise à 
sensibiliser sur l’importance 
du miel et des produits de la 
ruche, ainsi qu’à stimuler la 
production nationale de ces 
produits et à développer de 
nouveaux marchés.

Le salon présente une variété 
de produits issus du miel et 
d’autres produits de la ruche, 
parmi lesquels : Le miel naturel 
de différentes variétés, comme 
le miel de jujubier, de trèfle et 
de thym, la cire naturelle, la 
gelée royale et le pollen.

La ville d’Annaba 
est confrontée à un 
problème complexe 

qui a pris de l’ampleur ces 
derniers temps. Il s’agit 
de l’anarchie qui règne en 
matière de non-respect des 
règles de stationnement 
par certains conducteurs. 
Ces derniers s’arrogent 
le droit de stationner 
leurs véhicules sur les 
trottoirs, destinés pourtant 
exclusivement aux piétons, 
compromettant ainsi la 
sécurité des passants. Cette 
pratique irresponsable a 
été, à maintes reprises, 
décriée par des citoyens. 
En squattant les trottoirs, 
les contrevenants obligent 
les piétons à emprunter 
la chaussée, les exposant 
ainsi à un danger certain, 
celui de se faire faucher 
par un véhicule ou un 
deux-roues. Les risques 
d’accidents augmentent 
considérablement, mettant 
en péril la sécurité de tous. 
Les autorités locales se 
doivent d’intervenir afin 
de mettre un terme à cette 

situation inconcevable. 
Des mesures coercitives 
devraient être envisagées 
pour dissuader les 
contrevenants et garantir 
le respect des règles 
de stationnement. Des 
amendes dissuasives et des 
contrôles réguliers peuvent 
constituer une des  premières 
étapes pour mettre fin à 
ces pratiques intolérables, 
comme Il est également 
impératif de sensibiliser 
les automobilistes sur 
l’importance du respect des 
espaces dédiés aux piétons 
et de développer au sein de 
la société un comportement 
civique.
Il est temps de prendre 
des mesures concrètes 
pour mettre fin à 
ces comportements 
irresponsables. Le respect 
des règles de stationnement 
est un devoir civique, 
essentiel pour la sécurité et 
le bien-être de nous tous. 
Il est de la responsabilité 
de chacun de contribuer 
à l’élimination de tels 
comportements.
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AnnABA / relogeMent

90 familles de Berrahal ont eu accès à leurs nouvelles demeures

AnnABA / PlAn De cHArge

Ferrovial : Production de plus 
de 1820 wagons pour le transport 

du phosphate, début 2024

Annaba abrite la cinquième édition 
du salon national du miel

AnnABA :
st AtionneMent AnArcHiQUe

Le non-respect des règles 
de stationnement

Un mépris envers les piétons 

Les services de la 
direction de la 
promotion et de la 

gestion immobilière de la 
wilaya d’Annaba (OPGI) 
ont procédé, hier lundi, au 
relogement de 90 familles 
de la commune de Berrahal, 
bénéficiaires du quota des 
553 logements locatifs 
sociaux.  L’opération de 

remises des clés de logements 
aux familles bénéficiaires de 
leurs nouveaux appartements, 
s’est déroulée en présence 
des autorités locales et des 
élus de l’APC. Les familles 
bénéficiaires ont exprimé leur 
joie à la suite  de cette opération 
de relogement qui vient de 
mettre fin à leur longue quête 
d’un logement décent. En, 
effet, une grande ambiance 

a régné dans la commune 
de Berrahal après  cette 
opération qui s’inscrit dans 
le cadre des efforts déployés 
par les pouvoirs publics pour 
améliorer les conditions de 
logement des citoyens de la 
wilaya d’Annaba.
Les familles bénéficiaires 
sont sorties dans les rues 
pour exprimer leur immense 
satisfaction, exprimant leur 

gratitude envers les autorités 
locales pour les efforts 
déployés, ce qui constitue pour 

les bénéficiaires une étape 
importante dans l’amélioration 
de leurs conditions de vie.

Sara.Y

Sihem Ferdjallah

Sara.Y
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La Coopérative de céréales 
secs  et de légumineuses 
d’El Hadjar  a entamé 

des procédures pour indemniser 
les agriculteurs touchés par les 
inondations, en application de 
la décision du Président de la 
République d’indemniser les 
agriculteurs par des semences 
et des engrais.
Notre source  a déclaré  que 
le processus avait commencé 
le week-end dernier afin 
d’indemniser plus de 1.700 
agriculteurs touchés par 
les inondations alors que 
50 dossiers sont traités 

quotidiennement au niveau des 
coopératives en coordination 
avec la Chambre d’Agriculture 
et sous la supervision de 
la Direction des Services 
Agricoles. La valeur de 
l’indemnisation est estimée 
à vingt quintaux pour le blé 
tendre, quarante quintaux pour 
le blé dur et un quintal pour 
l’orge, outre les engrais.
Prés de  mille  agriculteurs ont 
été touchés par les fluctuations 
météorologiques qui ont 
entraîné des dommages à leurs 
cultures agricoles. La récolte 
de la division céréalière, 
estimée à 238.459,2 quintaux, 
destinée à nourrir le bétail, et 

les agriculteurs de la division 
sont indemnisés à hauteur 
de 4 mille dinars par quintal 
et soutenus gratuitement en 
semences et engrais, tandis que 
les agriculteurs de la division 
tomates l’indemnisation 
commencera après avoir 
extrait la valeur financière 
qui détermine l’étendue des 
dommages et l’aide financière 
après une expertise au cours 
de laquelle les zones touchées 
sont scrutées en plus de 
l’évaluation initiale en nature 
réalisée par les services 
agricoles, soulignant que cette 
année est exceptionnelle et a 
contredit toutes les attentes, 

car les récentes pluies 
tombées au cours du mois de 
mai ont provoqué une baisse 
significative des rendements du 
blé malgré l’augmentation de la 
superficie ensemencée, estimée 
à 15 mille hectares, ce qui a 
causé d’énormes pertes aux 
agriculteurs, indiquant jusqu’à 
70 % de la récolte de blé n’est 
pas compatible et seulement 
30% pour cent était compatible. 
Quant aux tomates, la récolte 
a également enregistré une 
baisse de rendement, après 
2.000 hectares initialement 
programmés pour ce produit, 
mais la superficie a diminué 
à 1.260 hectares en raison de 

la sécheresse, qui a poussé 
certains agriculteurs à se retirer 
par crainte de pertes.
La pluie, les inondations 
et les maladies parasitaires 
ont également détruit une 
grande partie des rendements, 
soulignant que cette année 
est exceptionnelle et qu’on 
s’attendait à ce qu’elle soit une 
année extrêmement réussie. 

AnnABA / AgricUltUre             

Après les retombées des inondations sur les céréalicultures  
Mise en œuvre des procédures d’indemnisation 

S.Ferdjallah 

Plus de 20 porteurs d’idées 
et de projets de startups 
de la wilaya de Djelfa 

prennent part au “Camp de 
formation des entrepreneurs”, 
ouvert, avant-hier dimanche, à 
la maison de l’environnement.
“Ce camp pour les entrepreneurs 
en devenir s’inscrit dans le cadre 
de la mise en œuvre du plan 
national de développement de 
la pensée entrepreneuriale chez 
la jeunesse algérienne, ciblant 

plusieurs wilayas du pays”, 
a indiqué M. Mhamed Ouali, 
chargé de communication de 
l’Algerian Youth Entrepreneurs 
Foundation (AYEF), une 
fondation pour le soutien 
et le développement de 
l’entrepreneuriat chez les jeunes, 
organisatrice de l’événement.
Organisée sous le signe “Une 
vision prospective prometteuse 
pour un développement 
économique durable”, cette 

manifestation de trois jours 
vise le développement de 
l’économie de la connaissance 
et le renforcement de la pensée 
entrepreneuriale, a-t-il ajouté
Les participants à ce camp 
ont loué la sélection de Djelfa 
au titre de ce programme 
national, de nature à renforcer 
les capacités et aptitudes des 
participants, au vu de la qualité 
de l’encadrement assuré par 
des enseignants universitaires 

spécialisés et d’un cadre 
de la direction des services 
agricoles (DSA) de la wilaya 
qui a procédé, à l’occasion, à 
l’ouverture du premier atelier 
de ce camp de formation.
L’organisation de ce type de 
formations est devenue “un 
impératif pour accompagner 
les efforts des pouvoirs 
publics visant la relance de 
l’économie nationale à travers 
le renforcement de la culture 

entrepreneuriale parmi les 
jeunes”, a souligné, pour sa part, 
la présidente de l’association 
locale “Iskandar pour la 
solidarité et la culture”, Mme 
Aicha Bouzidi,
Les ateliers de ce camp 
aborderont plusieurs axes liés 
notamment aux mécanismes 
de création d’une startup et à 
l’exploitation des systèmes de 
numérisation et de l’intelligence 
artificielle.

DJelFA :             

Plus d’une vingtaine de participants au “Camp de 
formation des entrepreneurs”

Sept (7) ambulances 
destinées à plusieurs 
établissements 

hospitaliers et structures de 
santé de proximité dans les 
différentes communes de 
la wilaya d’Adrar, ont été 
distribuées lors d’une cérémonie 
organisée dimanche dernier, en 
présence des autorités locales.
Cette démarche, qui s’est 
déroulée en présence des 
chefs de daïras, des présidents 
des assemblées populaires 

communales et des responsables 
du secteur de la santé, vise 
l’amélioration des conditions 
de prise en charge des patients, 
notamment dans les communes 
reculées, ont indiqué les 
responsables de la wilaya.
Lors de cette cérémonie 
organisée au siège de la wilaya, 
le wali d’Adrar Larbi Bahloul 
a mis l’accent sur l’importance 
de préserver ces équipements 
de manière à garantir une 
meilleure prise en charge des 

malades, notamment en termes 
d’évacuation sanitaire.
Ce quota comprend des 
ambulances équipées destinées 
aux Etablissements publics 
hospitaliers (EPH) et aux 
établissements publics de santé 
de proximités (EPSP) éparpillés 
à travers les territoire des 
communes concernées, ainsi 
que le centre de lutte contre le 
cancer au chef-lieu de la wilaya 
, en plus de deux ambulances 
de type 4x4 attribuées aux 

communes d’Akabli et de 
Tsabit, à l’Est et au Nord de 
la wilaya , en raison de leur 
spécificité géographique.
Pour sa part, le présidant 
de l’assemblée populaire 
communale de Timokten, daïra 

d’Aoulef , Mustapha Bentayeb, 
a souligné l’importance de 
cette opération dans la prise 
en charge et l’évacuation des 
patients de la région notamment 
vers les hôpitaux des communes 
limitrophes.

ADrAr :             

Dotation de 7 ambulances aux établissements de santé

Une nouvelle pièce de 
monnaie métallique 
de 10 DA sera mise 

en circulation, en vertu d’un 
règlement de la Banque 
d’Algérie publié au Journal 
officiel (JO) n 69.
Il s’agit du règlement 23-02 
du 21 septembre 2023, portant 

création, émission et mise 
en circulation d’une de pièce 
de monnaie métallique de 10 
dinars algériens, signé par 
le gouverneur de la Banque 
d’Algérie, Salah-Eddine 
Taleb.
Les caractéristiques techniques 
et les descriptions de cette 

pièce ont été précisées dans ce 
texte. Il s’agit d’une pièce de 
type monométallique en acier 
inoxydable de couleur gris et 
acier, avec un motif principal 
représentant les énergies 
renouvelables, matérialisées 
par le soleil, les dunes de 
sables, les éoliennes et les 

panneaux photovoltaïques 
symbolisant les énergies du 
futur.
Cette nouvelle pièce 
de monnaie sera mise 
en circulation après la 
promulgation de ce règlement 
au Journal officiel, selon le 
même texte.

BAnQUe D’AlgÉrie :              

Émission d’une nouvelle pièce de monnaie de 10 DA



Frappes israéliennes intenses à Gaza, la Jordanie 
largue de l’aide humanitaire

L’Ukraine va enquêter sur des soldats tués par 
un missile lors d’une cérémonie

L’armée israélienne a 
annoncé dimanche une 
campagne de frappes 

“significatives” dans la bande de 
Gaza qu’elle a coupée en deux, 
en pleine tournée régionale 
du secrétaire d’Etat américain 
Antony Blinken axée sur l’aide 
humanitaire à la population 
palestinienne assiégée.
Près de 10.000 personnes ont été 
tuées dont la moitié des enfants, 
selon le gouvernement du 
Hamas, dans les bombardements 
israéliens dévastateurs dans la 
bande de Gaza depuis le début de 
la guerre, déclenchée le 7 octobre 
par une attaque du mouvement 
islamiste palestinien sur le sol 
israélien, d’une violence et 
d’une ampleur inédites depuis la 
création d’Israël en 1948.

Plus de 1.400 personnes ont 
péri en Israël, majoritairement 
des civils tués ce jour-là par 
les commandos du Hamas qui 
ont en outre enlevé et emmené 
plus de 240 personnes dans la 
bande de Gaza qu’ils contrôlent, 

d’après les autorités.
Israël a juré “d’anéantir” le 
Hamas et le Premier ministre 
Benjamin Netanyahou s’est 
dit opposé à toute pause 
dans la guerre tant que les 
otages n’auront pas été 

libérés. “Nous continuerons 
(l’offensive) jusqu’à remporter 
la victoire. Nous n’avons pas 
d’autre alternative”, a dit M. 
Netanyahou.
Son armée pilonne sans cesse 
depuis le 7 octobre le petit 
territoire assiégé où vivent 
2,4 millions d’habitants dans 
une situation humanitaire 
catastrophique, et y mène depuis 
le 27 octobre des opérations 
terrestres face à des combattants 
du Hamas retranchés dans un 
réseau de tunnels.
“Des frappes significatives sont 
maintenant en cours” dans la 
bande de Gaza, où l’internet et 
les lignes téléphoniques ont été 
coupés peu auparavant, et “elles 
se poursuivront cette nuit et 
dans les jours à venir”, a déclaré 

dimanche soir le porte-parole de 
l’armée, Daniel Hagari.
Le gouvernement du Hamas 
a affirmé qu’Israël menait 
“d’intenses bombardements” 
autour de plusieurs hôpitaux, 
dont l’hôpital al-Shifa, le plus 
grand de Gaza.
Selon Daniel Hagari, les troupes 
opérant dans le territoire 
palestinien l’ont coupé en deux: 
“Gaza sud et Gaza nord”. “Nous 
permettons encore un passage 
pour les civils du nord de Gaza 
et de la ville de Gaza vers le 
sud”, a-t-il ajouté alors que 
300.000 à 400.000 personnes 
se trouveraient encore dans 
le nord du territoire où la 
situation humanitaire est jugée 
catastrophique.

L’Ukraine a annoncé 
dimanche l’ouverture 
d’une enquête sur la 

mort d’un groupe de soldats 
tués possiblement vendredi 
par un tir de missile russe lors 
d’une cérémonie de remise de 
décorations.
Plus de 20 soldats ukrainiens 
d’une brigade d’assaut sont 
morts vendredi dans l’attaque, 
qui a eu lieu dans la région 
de Zaporijjia (sud du pays), 
rapporte le journal en ligne 
Ukrainska Pravda. 
L’AFP n’a pas été en mesure 
de vérifier immédiatement les 
circonstances de l’attaque. 
Le ministre ukrainien de la 
Défense, Rustem Umerov, 

a qualifié l’incident de 
“tragédie” et a ordonné une 
enquête approfondie. 
“Nous devons faire tout notre 
possible pour protéger notre 
peuple et donner des réponses 
honnêtes aux familles et aux 
amis des soldats tombés au 
combat”, a-t-il déclaré samedi 
soir. 
L’armée ukrainienne a 
confirmé qu’un certain nombre 
de soldats avaient été tués, 
sans préciser leur nombre. 
“Le 3 novembre, l’ennemi a 
mené des attaques insidieuses 
en direction de Zaporijjia”, a 
commenté l’armée ukrainienne 
samedi. 
“Il a notamment tiré un missile 

Iskander-M sur le personnel 
de la 128e brigade d’assaut 
de montagne, tuant les soldats 
et causant des blessures de 
gravité diverses à des habitants 
de la région”, a ajouté l’armée. 
Un soldat ukrainien a écrit sur 
les réseaux sociaux médias 
sociaux que 22 personnes de 
la brigade avaient été tuées et 
qu’elles étaient réunies pour 
une cérémonie de remise de 
décorations militaires.
Tout le monde écrit que “des 
héros sont morts”. Il serait 
pourtant plus approprié d’écrire 
‘Les héros sont devenus des 
victimes’”, a estimé le soldat 
Ivan Savytskyy. 
La région de Zakarpattia, dans 

l’ouest de l’Ukraine, où les 
soldats sont morts, observera 
un deuil de trois jours à partir de 
lundi, a déclaré le gouverneur 

local Victor Mykyta.
“Nos héros sont en vie tant que 
leur mémoire et leurs actions 
perdurent”, a-t-il déclaré 
dimanche. 

Le représentant permanent 
du Pakistan auprès des 
Nations unies a déclaré 

qu’Israël s’était enhardi du fait 
de l’indignation à géométrie 
variable de la communauté 
internationale, qu’il considère 
comme la «racine» de la crise 
qui se déroule au Moyen-
Orient.
Réitérant son appel à un cessez-
le-feu à Gaza, Munir Akram 
a exhorté la communauté 
internationale à rectifier le 
déséquilibre au sein des Nations 
unies et dans l’application du 
droit international.
«C’est la nature de l’ordre 

mondial dans lequel nous 
vivons», a-t-il déclaré lors de 
l’émission d’actualité d’Arab 
News Frankly Speaking, 
ajoutant: «Il y a un double 

et triple standard, il y a de la 
discrimination en faveur et 
contre certains. C’est la racine 
de nos problèmes dans ce 
monde, ces deux poids, deux 

mesures.»
M. Akram continue de croire au 
potentiel du système mondial de 
règles, notant que le problème 
n’est pas tant l’absence de 
principes ou de droit – à la 
fois le droit international et le 
droit international humanitaire, 
qui régissent les actes des 
belligérants – mais plutôt leur 
non-application «uniforme».
«Ces règles devraient être 
applicables uniformément 
et universellement à tous», 
a-t-il déclaré à Katie Jensen, 
présentatrice de l’émission 
Frankly Speaking. «Mais ce 
n’est pas le cas. Les Israéliens 

ont malheureusement ce 
sentiment d’impunité. Ils 
peuvent assassiner des gens et 
s’en tirer à bon compte, tout en 
prétendant que lorsque d’autres 
le font, lorsqu’ils font quelque 
chose comme ce qu’a fait le 
Hamas, ce sont des terroristes.»
«Ce double standard est à 
l’origine de la faiblesse de 
l’ordre international que nous 
connaissons aujourd’hui. Il 
faut y remédier. Les personnes 
ont besoin de justice. Elles 
doivent être traitées de la même 
manière, sur la base des mêmes 
lois et des mêmes principes que 
nous défendons tous.»
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Frankly Speaking 
L’abandon par l’ONU de la cause palestinienne, 

«racine» de la crise au Proche-Orient



Dans les décombres de Gaza, le désespoir et l’abandon

liBAn:

Quatre membres de la famille d’un journaliste tués dans
une frappe israélienne

tUrQUie: 

La police disperse une manifestation pro-palestinienne près 
d’une base militaire

“Il y a des survivants?”, 
hurle Saïd al-Najma, 
en essayant de déplacer 
les blocs de béton qui 
recouvrent la rue. Cette nuit 
encore, les bombardements 
aériens israéliens sur la 
bande de Gaza ont réduit des 
immeubles entiers en ruines.
Mohammed al-Aloul, 
photographe de presse, a 
perdu quatre enfants, quatre 
frères et plusieurs de ses 
neveux et nièces dans le 
bombardement qui a rasé 
dans la nuit sept immeubles 
de plusieurs étages dans 
le camp de réfugiés de 
Maghazi, dans le centre de la 
bande de Gaza.
Le petit territoire palestinien 

contrôlé par le Hamas 
est pilonné sans relâche 
par Israël depuis que le 
mouvement palestinien a 
mené le 7 octobre une attaque 
d’une ampleur inédite que a 
fait plus de 1.400 morts sur 
son sol, selon les autorités.
Depuis cette nouvelle frappe 
--qui a grossi un bilan déjà 
proche des 10.000 morts à 
Gaza--, son voisin Saïd al-
Najma s’active avec des 
dizaines d’autres habitants à 
dégager les décombres pour 
trouver des survivants ou 
des corps, entre des pans de 
béton écroulés, maculés de 
larges taches de sang. Parfois 
même des morceaux de 
chair des corps déchiquetés 

des 45 morts annoncés par 
le ministère de la Santé du 
Hamas.
«Les gens meurent, on 
regarde»
“On n’a rien pour fouiller et 
dégager les décombres donc 
les gens meurent et, nous, 
on ne peut que regarder”, 
se lamente M. Najma. “Ils 
ont fait s’écrouler toute une 
rue sur la tête de femmes 
et d’enfants sans aucun 
avertissement”.
Parfois, malgré tout, un 
espoir renaît: ici une 
femme âgée est sortie des 
décombres, là un enfant, et 
aussitôt un habitant les prend 
dans sa voiture direction 
l’hôpital le plus proche.

Mais avant cela, il faut 
les porter, car plus aucun 
véhicule ne peut s’approcher, 
les décombres recouvrent 
tout. Les façades sont 
percées d’éclats à tous les 
étages.
Le voisin dont on parvient à 

tirer le corps est déjà mort. 
La dépouille est rapidement 
enveloppée dans une 
couverture ou une bâche. Un 
proche reconnaît le visage du 
défunt, s’écroule en larmes, 
hurlant, aussitôt emporté par 
des voisins, qui le consolent.

Quatre membres 
de la famille d’un 
journaliste libanais, 

parmi lesquels trois enfants, 
ont été tués dimanche par une 
frappe israélienne sur leur 
voiture dans le sud du Liban, 
selon un média d’Etat.
Peu après, le Hezbollah 
libanais a annoncé --pour 
la première fois depuis 
le début des violences 
transfrontalières-- avoir tiré 
des roquettes Katioucha sur 
Kiryat Shmona, dans le nord 
d’Israël, en représailles à ce 
“crime sauvage”.
Le porte-parole de l’armée 
israélienne Daniel Hagari a 
indiqué dimanche soir que 

son armée avait “frappé des 
cibles du Hezbollah (...) en 
réponse à un tir de missile 
anti-tank qui a tué un civil 
israélien”, sans préciser où il 
a été tué.
Il a ajouté que parmi 
les cibles il y avait des 
“véhicules” ainsi qu’une 
rampe de missile de longue 
portée détruit par l’aviation.
La zone frontalière entre le 
Liban et Israël est le théâtre 
d’échanges de tirs fréquents 
entre l’armée israélienne 
et le Hezbollah pro-iranien 
notamment, depuis le début 
de la guerre entre Israël 
et le Hamas, déclenchée 
le 7 octobre par l’attaque 

sanglante du mouvement 
islamiste palestinien sur le 
sol israélien.
Les victimes de la frappe 
israélienne dans le sud du 
Liban dimanche sont la sœur 
du journaliste Samir Ayoub, 
et les trois petites-filles de 
sa sœur, âgées de 14, 12 
et 10 ans, selon l’agence 
nationale d’information 
(Ani, officielle).
Le journaliste, qui était au 
volant de sa voiture, a été 
blessé. Les membres de sa 
famille le suivaient dans 
une autre, sur la route entre 
les localités de Aïnata et 
Aïtaroun.
Samir Ayoub est le 

correspondant local d’une 
radio libanaise, “La voix 
du peuple”, et intervient sur 
des médias russes également 
comme expert, a indiqué une 
source de cette radio à l’AFP.
Plus tard dans la soirée, il est 
apparu à l’écran de la chaîne 

locale al-jadeed, la chemise 
maculée de sang, racontant 
comment il a “retiré du 
véhicule” de sa soeur qui 
roulait derrière lui, le corps 
de sa nièce, seule survivante 
parmi les cinq passagères.

La police turque 
a dispersé 
dimanche à l’aide 

de gaz lacrymogènes 
un rassemblement pro-
palestinien organisé 
devant la base militaire 
d’Incirlik abritant des forces 
américaines, quelques 
heures avant l’arrivée prévue 
à Ankara du secrétaire d’Etat 
Antony Blinken.
La manifestation, devant 
la base aérienne d’Incirlik 
(sud-est), était organisée par 

l’ONG turque Humanitaire 
Relief Foundation (IHH). En 
2010, celle-ci avait affrété 
une flottille pour tenter de 
rallier Gaza sous blocus 
israélien, entraînant un raid 
israélien qui avait fait dix 
morts.
Selon un photographe de 
l’AFP sur place, la police est 
intervenue lorsque la foule a 
commencé à se diriger vers 
la base après avoir tenu un 
rassemblement pacifique à 
Incirlik.
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Hicham Boudaoui enchaine avec l’OGC Nice

Houssem Aouar, la montagne russe de l’AS Roma

Depuis un mois maintenant, 
Hicham Boudaoui gagne 
en puissance avec l’OGC 

Nice. Le Prince de Béchar est 
passé d’un titulaire occasionnel 
à un indiscutable des plans de 
Francesco Farioli ces dernières 
semaines, et son éclat est justifié 
par sa grande efficacité au milieu 
de terrain des Aiglons.
En l’espace d’un mois, depuis le 
duel contre le FC Metz, Hicham 
Boudaoui fait sensation en Ligue 
1. Ayant offert la victoire aux 
siens à deux reprises, avec un 
but contre les Grenats (07/10) et 
un autre contre Clermont Foot 
(27/10), l’international algérien 
affiche une très grande forme. 
Le Fennec a d’ailleurs participé 
à la totalité du temps de jeu des 
quatre derniers matchs de Nice 
en championnat, pour un total de 
515 minutes jouées en 10 matchs 
depuis le début de la saison.
Pour la réception de Rennes 
cette semaine, Boudaoui a une 
nouvelle fois rempli son rôle 
à la perfection, malgré qu’il 
ait été victime de la technicité 
d’un certain Amine Gouiri  
L’international algérien, qui a été 
mis en avant par Didier Digard 
la saison dernière, a par ailleurs 
été encensé par son ancien 

entraineur. “Quand tu lui donnes 
sa chance, il la saisit, point. 
Hicham a été patient. Il savait 
que ça viendrait. Il n’a pas d’états 
d’âme. Il est toujours performant, 
sait tout faire”, a déclaré l’ex-
technicien du Gym.

Date FIFA de novembre, 
yes he can !

Les apparitions de Hicham 
Boudaoui en sélection nationale 
se font de plus en plus rares 
ces derniers temps. En effet, sa 
dernière apparition vraiment 
notable remonte au match aller 
contre le Niger le 23 mars dernier. 
Depuis, le milieu de terrain 
algérien n’a joué que 19 minutes 
contre la Tanzanie (07/09), et 
une quelques petites secondes à 
la fin du match contre le Sénégal 
(12/09). En octobre, Boudaoui 
n’a pas eu sa chance contre le 
Cap-Vert, ni contre l’Égypte.
Toutefois, il est certain que 
Belmadi a remarqué la montée 
en puissance du joueur en club 
ces dernières semaines. Lui offrir 
du temps de jeu contre avec le 
maillot des Verts serait plus que 
judicieux pour lui permettre de 
gagner davantage en confiance et 
de se surpasser avant la prochaine 
Coupe d’Afrique des Nations.

Ayant rejoint l’AS 
Roma cet été suite à 
la fin de son contrat 

avec l’Olympique Lyonnais, 
l’international algérien Houssem 
Aouar comptait bien relancer 
sa carrière en Italie. En effet, 
totalement mis de côté par les 
différents coach des Gones, le 
Fennec était à la recherche de 
nouvelles sensations. Trois mois 
après le début de saison, il est 
temps de faire un bilan sur son 

cas.
Ayant rejoint l’AS Roma cet 
été suite à la fin de son contrat 
avec l’Olympique Lyonnais, 
l’international algérien Houssem 
Aouar comptait bien relancer 
sa carrière en Italie. En effet, 
totalement mis de côté par les 
différents coach des Gones, le 
Fennec était à la recherche de 
nouvelles sensations. Trois mois 
après le début de saison, il est 
temps de faire un bilan sur son 

cas.
L’arrivée d’Aouar au sein du 
club italien en début de mercato 
a été l’un des transferts les plus 
remarquables du côté algérien. Le 
milieu de terrain de 25 ans, formé 
et ayant évolué à l’Olympique 
Lyonnais depuis 2015, avait 
enfin quitté sa zone de confort 
pour rejoindre un autre club dans 
un tout autre championnat que la 
Ligue 1 Ubereats. C’est donc un 
pari risqué, mais très ambitieux 

que s’est lancé le joueur algérien 
en rejoignant les Romains.
Lors de la pré-saison, Houssem 
Aouar semblait enfin libéré de 
ses chaînes. Très inspiré lors 
des entraînements et des matchs 
amicaux du club, le Fennec avait 
tapé dans l’œil des amoureux du 
club italien. Sa connexion avec un 
certain Paulo Dybala était entre-
autres très impressionnantes, 
rendant impatients ses supporters 
pour le début de saison. Aouar est 
devenu le nouvel ambassadeur de 
l’Algérie en Italie, ainsi que le 
joueur à suivre en Serie A avant 
le retour de Yacine Adli et durant 
la pause d’Ismael Bennacer suite 
à sa blessure.
Ses débuts en championnat ont 
néanmoins laissé les amateurs 
de football italien assez mitigés. 
Une lésion musculaire à la jambe 
survenue au début du mois de 
septembre a contraint Aouar de 
rester sur le banc durant plusieurs 
matchs, et l’a même fait louper 
la date FIFA du mois, ce qui 
n’arrangeait clairement pas ses 
affaires. L’Algérien avait petit 
à petit perdu en intérêt pour le 
coach José Mourinho, qui en a 
fait le troisième choix au milieu 
de terrain de sa formation.

La “transformation” 
est en cours

The Special One sait toutefois 
reconnaître le potentiel d’un 
joueur, et dans le but de le 
pousser vers l’avant, le technicien 
portugais a secoué Aouar à 
maintes reprises, et lui a donné 
plusieurs chances pour montrer 

de quoi il est capable. La semaine 
dernière, lors de la réception 
de Slavia Prague, l’ancien 
entraîneur du Real Madrid avait 
admis que l’international algérien 
se transformait, et commençait 
petit à petit à comprendre la 
philosophie de l’équipe. “Nous 
sommes une équipe qui a besoin 
que tout le monde participe au 
pressing de manière importante, 
et ce n’est pas un joueur de 
grande intensité, il a toujours été 
un créateur, un meneur de jeu 
et maintenant il se transforme”, 
avait confié Mourinho.
Ce dimanche, titulaire pour 
affronter Lecce et ayant 
participé à la victoire des siens 
(2-1) pour la 11ème journée du 
championnat, Aouar a été bon 
globalement, sans pour autant 
être exceptionnel comme la 
semaine dernière. Après 73 
minutes sur le terrain, malgré 
un match très intéressant, le 
manque de certains mécanismes 
pouvait se faire ressentir. Le 
Dz doit donc encore beaucoup 
travaillé sur sa régularité s’il veut 
s’imposer en club, voire devenir 
un indiscutable de la formation.
Après 616 minutes de temps 
de jeu en 12 apparitions cette 
saison, ainsi que deux buts 
marqués avec Roma, le niveau 
de Houssem Aouar est semblable 
à de véritables montagnes russes. 
Tantôt très bons, parfois moins 
brillant, le Fennec nous pousse à 
nous demander chaque semaine 
: “Quel Houssem Aouar aurons-
nous cette fois” ?
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Ac Milan - Psg :
Le retour à San Siro de Gianluigi Donnarumma sent 

bon la poudre
Deux semaines après la 

victoire du Paris Saint-
Germain face à l’AC 

Milan sur la pelouse du Parc des 
Princes, la revanche en Ligue des 
Champions aura lieu ce mardi 
soir dans la mythique enceinte de 
San Siro, lors de la 4ème journée 
du groupe F. Une rencontre 
marquée par les retrouvailles de 
Gianluigi Donnarumma avec ses 
anciens tifosi.
Si la première opposition sur 
la pelouse du Parc des Princes 
était surtout marquée par le duel 
fratricide entre Lucas Hernández 
et Théo Hernández, le deuxième 
choc entre le Paris Saint-Germain 
et l’AC Milan, lors de la 4ème 
journée du groupe F en Ligue 
des Champions, sera dirigé vers 
des projecteurs très italiens. À 
San Siro, la rencontre de mardi 
soir aura une saveur particulière 
pour le gardien italien du PSG, 
Gianluigi Donnarumma. Formé 
à la Primvera des Rossoneri, le 
natif de Castellammare di Stabia 
est passé professionnel dès l’âge 
de 16 ans et y a disputé 251 
rencontres sous le maillot rouge 
et noir en six saisons, avant 
de quitter officiellement l’AC 
Milan gratuitement le 14 juillet 
2021, juste après l’Euro 2020, 
durant laquelle le géant italien est 
sacré champion d’Europe et élu 
meilleur joueur de la compétition. 
Un départ qui n’a jamais été 
accepté par les groupes des tifosi 
milanais qui n’ont cessé de le 
siffler et de le critiquer depuis sa 
signature à Paris. Présente dans 
les rues de Milan avant le choc ce 
mardi soir, la rédaction de Foot 
Mercato a rencontré plusieurs 
supporters des Rossoneri.
Interrogé en conférence de presse 
il y a deux semaines, avant la 
première manche remportée par 
les Parisiens au Parc des Princes 
(3-0), Gianluigi Donnarumma 
avait déjà discuté de l’aspect 
très particulier que prenait 
cette double confrontation pour 
lui : «Il va y avoir beaucoup 
d’émotions, ce sera particulier. Il 
faut mettre ça de côté et penser au 
match seulement. Je me sens très 
bien ici, c’est comme une grande 
famille, comme j’avais à Milan. 
Je serai toujours reconnaissant 
envers le Milan. J’ai trouvé 
à Paris ensuite une ambiance 
formidable depuis le premier jour. 
Mais je veux tout donner pour le 
PSG maintenant», avait-il déclaré 
devant les journalistes, au centre 
d’entraînement du PSG, avant 
de revenir longuement sur son 
attache infaillible aux Rossoneri : 
«J’ai toujours tout donné à Milan, 
donc c’est désagréable d’avoir 
toutes ces critiques. Mais je suis 
concentré sur le match et à rester 
que sur le match pour ne pas être 
pris par l’émotion. Les débuts 

n’ont pas été faciles ici parce que 
j’avais beaucoup d’amis et de 
la famille à Milan. Mais petit à 
petit, j’ai su prendre mes marques 
ici, et maintenant j’ai des amis, je 
parle un peu la langue et je me 
sens très bien».
«J’attends ses larmes presque 

autant qu’une victoire»
Après les chants et insultes au 
Parc des Princes, les ultras de la 
Curva Sud ont publié une story 
apostrophant le gardien du PSG 
avec une photo d’une palette 
de cartons, laissant l’hypothèse 
d’un accueil houleux pour 
Donnarumma : «Il n’y a peut-être 
plus de haine à proprement parler 
de la part des tifosi en général, 
mais plutôt de la rancœur, 
dans cette histoire Maignan a 
certainement aidé à faire passer la 
pilule. Mais mardi sera la première 
fois qu’il reviendra avec un autre 
maillot sous la Curva Sud, pour 
moi on va vivre un chambrage 
historique. Il m’étonnerait que 
ce soit méchant, mais j’attends 
quelque chose de très taquin, 
comme une belle vengeance pour 
clôturer cette histoire qui avait 
un goût d’inachevé. J’espère un 
accueil grandiose, mais subtil, 
on sait que la Curva prépare 
quelque chose, j’aimerais un acte 
de groupe plus qu’un tifo. Le 
lancer de billets c’était très bien, 
je me contenterais d’une variante 
par exemple accompagné de 90 
minutes de sifflets», a déclaré 
Marco Pacini, fidèle supporter de 
l’AC Milan.
Si la plaie est moins douloureuse 
grâce notamment au Scudetto 
remporté par l’AC Milan ensuite 
et le succès de Mike Maignan 
dans les cages milanaises, une 
grande partie des tifosi refuse 
de pardonner à Gianluigi 
Donnarumma : «Je le hais encore 
énormément, j’ai vécu son départ 
comme une trahison, il n’était 
pas qu’un prospect énorme, il 
était notre Bandiera (visage du 
club, ndlr). À partir de là, même 
si je n’étais malheureusement 
pas à San Siro pour le match, 
j’aurais eu grandement du mal à 
me retenir de l’insulter à chaque 
toucher de balle. Pour moi ce 
match sera capital pour Milan, 

mais dans ce match, se cache 
une confrontation que j’attends 
avec impatience entre la Curva 
Sud et l’enfant déchu du club. 
Pour traduire un peu plus ma 
rancœur, je pense que j’attends 
ses larmes presque autant qu’une 
victoire des Rossoneri», poursuit-
il en précisant que d’après lui, le 
portier italien était parti «pour le 
pognon sans respecter son club et 
ses promesses».

«Une flamme de la haine qui 
n’est pas près de s’éteindre»

Pour mieux saisir les traces de 
ce départ, il est important de 
comprendre les nombreuses 
négociations mouvementées, 
reportées ou avortées, que le 
clan Donnarumma et l’AC Milan 
ont connues depuis les débuts 
professionnels du gardien : «Il 
faut y mettre du contexte. Gigio 
est un joueur qui a toujours 
fait retarder ses prolongations 
à Milan. En 2017, lors d’un 
Danemark - Italie, des supporters 
lui avaient déjà jeté de faux billets, 
alors qu’il était encore chez les 
jeunes. C’est un gardien qui a été 
lancé dans le bain très jeune et 
dès lors qu’il s’est associé à Mino 
Raiola, Donnarumma a toujours 
été le dernier à prolonger. Les 
supporters milanais n’oublieront 
pas l’histoire qu’ils ont vécue 
avec lui et surtout la fin de 
cette histoire, d’où la raison 
pour laquelle il sera sifflé par 
l’entièreté de San Siro. Son 
départ a laissé des traces pour 
la manière dont il est parti, mais 
surtout pour les pressions du 
clan Donnarumma, diligentées 
par Mino Raiola», détaille Teo 
Contu, jeune journaliste tifoso de 
l’AC Milan.
Ce n’est pas la première fois que 
Gianluigi Donnarumma revient 
à San Siro depuis son transfert. 
Chaque rencontre de la Squadra 
Azzurra à Milan amène sifflets 
et critiques contre le gardien 
parisien. Au point où la Fédération 
italienne de football (FIGC) avait 
décidé de délocaliser un match 
de l’équipe nationale italienne 
à Rome contre la Suisse en 
novembre 2021 : «Cette manière 
de partir sans laisser un sou, il 
a été le premier de cette lignée 

à ne pas respecter le club, à ne 
pas respecter l’écusson, à penser 
qu’à l’aspect financier. Milan 
sait faire la différence entre les 
bons et les mauvais. Le stade 
sera impardonnable face à Gigio 
et je pense que ça va perturber 
Gigio, puisque cela le perturbait 
déjà quand c’est arrivé avec la 
Nazionale. Entre Donnarumma 
et le Milan, c’est une flamme 
de la haine qui n’est pas près 
de s’éteindre. Il a très vite 
voulu monter dans la hiérarchie 
salariale du Milan AC. C’est le 
seul pour qui le Milan a fait cette 
concession», analyse justement 
Teo.

«Gigio ne sera pas le 
bienvenu»

Néanmoins, si tous les supporters 
interrogés dans cet article n’ont 
rien à reprocher au gardien sur le 
plan purement sportif, son départ 
et son attitude ne sont toujours 
pas digérés dans les travées de 
San Siro : «Gigio me laisse un 
très bon souvenir sur le terrain. 
Sur les dix dernières années du 
Milan, il a été le meilleur joueur 
de l’équipe. Dans les sombres 
années du Milan, c’est un joueur 
qui a toujours répondu présent. Il a 
laissé une mauvaise trace à cause 
de son comportement tout au 
long de son passage chez nous. Il 
y a eu un premier renouvellement 
de contrat qui a été très cher 
pour le Milan, en ramenant son 
grand frère, un joueur amateur, 
pour être 3ème gardien. Milan 
lui a cédé beaucoup et attribué 
beaucoup de privilèges. Tout 
ça pour qu’au final, trois ans 
après cela soit la même histoire 
avec Mino Raiola qui poussait», 
regrette Guillaume qui souligne 
également les efforts effectués 
par les directions de l’époque 
pour installer le jeune gardien 
dans le meilleur environnement.
Certains tifosi comme Guillaume 
tiennent à relativiser aussi cette 
haine envers Gigio Donnarumma, 
qui est parfois moins violente que 
d’autres traîtres comme Hakan 
Çalhanoğlu. Mais une chose 
est sûre, le portier italien reste 
persona non grata en Lombardie 
: «Je ne suis plus en colère non, 
mais oui je le sifflerai comme 
tout le stade mardi. Ce n’est 
pas un joueur que l’on déteste 
comme Hakan Çalhanoğlu, mais 
on n’aime pas beaucoup Gigio 
Donnarumma. Mais il ne nous 
a jamais salis après coup, c’est 
plutôt la fin de la relation qui 
finit mal, mais derrière il ne nous 
a pas salis comme Çalhanoğlu 
qui a rejoint l’Inter. Mais voilà 
Gigio ne sera pas le bienvenu 
et on ne l’aime pas beaucoup à 
Milan. Je comprends son choix 
au moment où il le prend, de 
ne pas renouveler. Le Milan 
n’avançait plus depuis des années 

et malheureusement pour lui, 
parce que cela reste un supporter 
du Milan depuis qu’il est petit, au 
moment où il part, c’est là où le 
Milan va commencer à gagner, 
à se rapprocher et à obtenir le 
Scudetto. Je pense qu’il n’a pas 
fait le bon choix, car Paris ce 
n’est pas non plus l’agence tout 
risque, mais je comprends qu’il 
ait voulu passer un step plus 
haut», précise-t-il également.

«On ne pense qu’à ça depuis 
le tirage au sort»

Pour la Curva Sud de Milan, 
Gigio Donnarumma est toujours 
«un homme sans valeurs» et c’est 
pour cette raison que les membres 
de cette faction de supporters 
milanais porteront un maillot 
avec le numéro 71 qui signifie 
«uomo di merda» (trad. «homme 
de merde») dans La Smorfia, 
célèbre ouvrage artistique et 
philosophique sur l’analyse des 
rêves et ses significations dans 
la culture napolitaine, une autre 
référence au gardien natif de 
Castellammare di Stabia près 
de Naples : «Aujourd’hui c’est 
simple. Gigio doit comprendre 
qu’il n’est pas, n’a jamais été et ne 
sera jamais plus grand que l’AC 
Milan. Tout est prêt pour bien 
l’accueillir et il va comprendre 
et ressentir notre haine. On ne 
pense qu’à ça depuis le tirage au 
sort. On va le siffler comme il 
se le doit. Notre haine est aussi 
grosse que notre amour et notre 
soutien étaient sincères avant», 
a longuement détaillé Mirko, 
abonné à San Siro depuis 1994. 
Le goût amer ne passe toujours 
pas.
Par ailleurs, un lancement 
de faux billets accompagné 
de sifflets assourdissants est 
également prévu par les tifosi 
milanais demain soir à San Siro, 
bien déterminés à reprendre le 
concept de «Dollarumma», déjà 
fortement utilisé lors des matchs 
de la Nazionale depuis le départ 
du gardien pour Paris : «Ici en 
Italie, on ne plaisante pas avec 
le Calcio. C’est très important 
pour nous, autant que la religion. 
Donc si tu te comportes mal 
avec notre club, c’est comme 
notre famille, notre foi. Gigio 
le sait, Gigio le comprend, mais 
il va enfin le vivre dans un gros 
match européen avec son PSG. 
Je ne sais pas si c’est la fin de 
la guerre entre Gigio et nous, 
mais si on peut, on continuera 
jusqu’à la fin de sa carrière. Ce 
sera toujours compliqué entre 
nous.», poursuit Giacomo, ami 
de Mirko, qui refuse toujours 
de pardonner au gardien italien 
à qui le club «a tout donné pour 
qu’il se sente chez lui». En tout 
cas, ils promettent tous l’enfer au 
gardien italien du PSG. Rendez-
vous demain soir à San Siro.
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gUerre en UKrAine :
Attaques à Odessa et Donetsk, soldats ukrainiens tués…

Le président ukrainien, e président ukrainien, 
Volodymyr Zelensky, a Volodymyr Zelensky, a 
annoncé qu’une enquête annoncé qu’une enquête 

serait ouverte pour éclaircir serait ouverte pour éclaircir 
les conditions de la mort d’un les conditions de la mort d’un 
groupe de soldats ukrainiens groupe de soldats ukrainiens 
décimés par un tir de missile décimés par un tir de missile 
russe, vendredi. Un dépôt de russe, vendredi. Un dépôt de 
munitions en feu dans la partie munitions en feu dans la partie 
occupée de Donetsk. Cinq occupée de Donetsk. Cinq 
blessés dans une attaque russe blessés dans une attaque russe 
à Odessa.à Odessa.
Dans la nuit du dimanche 5 Dans la nuit du dimanche 5 
au lundi 6 novembre 2023, au lundi 6 novembre 2023, 
un dépôt de munitions russe a un dépôt de munitions russe a 
pris feu dans la partie occupée pris feu dans la partie occupée 
de Donetsk, relate The Kyiv de Donetsk, relate The Kyiv 
independent. Il est situé dans independent. Il est situé dans 
le village côtier de Sedovo, à le village côtier de Sedovo, à 
moins de 10 kilomètres de la moins de 10 kilomètres de la 
frontière russe de Rostov.frontière russe de Rostov.
« Il continuera à exploser « Il continuera à exploser 
jusqu’au matin, c’est certain. jusqu’au matin, c’est certain. 
Les rapports en provenance Les rapports en provenance 
du terrain indiquent que seul du terrain indiquent que seul 
un tiers de l’ installation a un tiers de l’installation a 
été détruit, mais rien ne peut été détruit, mais rien ne peut 
être sauvé de toute façon », a être sauvé de toute façon », a 
déclaré Petro Andriushchenko, déclaré Petro Andriushchenko, 
conseiller municipal en exil de conseiller municipal en exil de 
Mariupol, sur Telegram.Mariupol, sur Telegram.
Une attaque russe au drone et Une attaque russe au drone et 
missiles à Odessa a également missiles à Odessa a également 
été signalé dans la nuit ; elle a été signalé dans la nuit ; elle a 
fait cinq blessés et a abîmé le fait cinq blessés et a abîmé le 
musée d’art de la ville, a relayé musée d’art de la ville, a relayé 
le Kyiv independent.le Kyiv independent.
Le maire de la ville a déclaré Le maire de la ville a déclaré 
que l’attaque avait failli que l’attaque avait failli 
détruire plusieurs œuvres détruire plusieurs œuvres 
importantes.importantes.
Les attaques russes sur la ville Les attaques russes sur la ville 
ont endommagé de nombreux ont endommagé de nombreux 
sites historiques d’Odessa sites historiques d’Odessa 
depuis le début de l’ invasion à depuis le début de l’invasion à 
grande échelle en février 2022.grande échelle en février 2022.
Volodymyr Zelensky invite Volodymyr Zelensky invite 
Donald Trump en UkraineDonald Trump en Ukraine

Lors d’un entretien accordé Lors d’un entretien accordé 
à NBC News, dimanche, le à NBC News, dimanche, le 
président ukrainien Volodymyr président ukrainien Volodymyr 
Zelensky a proposé à Donald Zelensky a proposé à Donald 
Trump, qui estime pouvoir Trump, qui estime pouvoir 
mettre un terme à l’ invasion mettre un terme à l’invasion 
russe en Ukraine en 24 heures, russe en Ukraine en 24 heures, 
de venir en Ukraine.de venir en Ukraine.
« S’ il peut venir ici, j’ aurai « S’il peut venir ici, j’aurai 
besoin de 24 minutes – oui, besoin de 24 minutes – oui, 
24 minutes. Pas plus. Oui. 24 minutes. Pas plus. Oui. 
Pas plus – 24 minutes pour Pas plus – 24 minutes pour 
expliquer [au] président Trump expliquer [au] président Trump 
qu’ il ne peut pas gérer cette qu’il ne peut pas gérer cette 
guerre », a déclaré le dirigeant guerre », a déclaré le dirigeant 
ukrainien.ukrainien.

Enquête ouverte après la Enquête ouverte après la 
mort d’une vingtaine de mort d’une vingtaine de 

soldats ukrainienssoldats ukrainiens
Le président ukrainien, Le président ukrainien, 
Volodymyr Zelensky, a Volodymyr Zelensky, a 
annoncé qu’une enquête allait annoncé qu’une enquête allait 
être menée sur la mort d’un être menée sur la mort d’un 
groupe de soldats ukrainiens groupe de soldats ukrainiens 
décimés par un tir de missile décimés par un tir de missile 
russe. Vendredi de nombreux russe. Vendredi de nombreux 
soldats ukrainiens, réunis dans soldats ukrainiens, réunis dans 

la région de Zaporijjia (sud la région de Zaporijjia (sud 
du pays), ont péri quand leur du pays), ont péri quand leur 
groupe a été pris pour cible groupe a été pris pour cible 
par un missile russe. Selon les par un missile russe. Selon les 
médias locaux, ils avaient été médias locaux, ils avaient été 
réunis pour une cérémonie de réunis pour une cérémonie de 
remise de décorations près de la remise de décorations près de la 
ligne de front. Selon le journal ligne de front. Selon le journal 
en ligne Ukrainska Pravda, une en ligne Ukrainska Pravda, une 
vingtaine de membres d’une vingtaine de membres d’une 
brigade d’assaut ont péri.brigade d’assaut ont péri.
« C’est une tragédie qui aurait « C’est une tragédie qui aurait 
pu être évitée », a déclaré le pu être évitée », a déclaré le 
président Volodymyr Zelensky président Volodymyr Zelensky 
dans un message vidéo dans un message vidéo 
dimanche. Il a indiqué qu’une dimanche. Il a indiqué qu’une 
enquête allait être ouverte sur enquête allait être ouverte sur 
les circonstances de la frappe les circonstances de la frappe 
russe. L’armée ukrainienne a russe. L’armée ukrainienne a 
confirmé qu’un certain nombre confirmé qu’un certain nombre 
de soldats avaient été tués, sans de soldats avaient été tués, sans 
préciser leur nombre.préciser leur nombre.
« Le 3 novembre, l’ennemi a « Le 3 novembre, l’ennemi a 
mené des attaques insidieuses mené des attaques insidieuses 
en direction de Zaporijjia », en direction de Zaporijjia », 
a commenté samedi l’armée a commenté samedi l’armée 
ukrainienne. « Il a notamment ukrainienne. « Il a notamment 
tiré un missile Iskander-M tiré un missile Iskander-M 
sur le personnel de la 128e sur le personnel de la 128e 
brigade d’assaut de montagne, brigade d’assaut de montagne, 
tuant les soldats et causant des tuant les soldats et causant des 
blessures de gravité diverses à blessures de gravité diverses à 
des habitants de la région », a des habitants de la région », a 
ajouté l’armée.ajouté l’armée.
Un soldat ukrainien a écrit sur Un soldat ukrainien a écrit sur 
les réseaux sociaux que 22 les réseaux sociaux que 22 
personnes de la brigade avaient personnes de la brigade avaient 
été tuées et qu’elles étaient été tuées et qu’elles étaient 
réunies pour une cérémonie réunies pour une cérémonie 
de remise de décorations. Le de remise de décorations. Le 
ministère russe de la Défense ministère russe de la Défense 
a de son côté affirmé samedi a de son côté affirmé samedi 
avoir infligé de lourdes pertes avoir infligé de lourdes pertes 
à une unité ukrainienne dans la à une unité ukrainienne dans la 
région de Zaporijjia, affirmant région de Zaporijjia, affirmant 

que jusqu’à trente soldats que jusqu’à trente soldats 
avaient été tués.avaient été tués.

L’Ukraine, pas prête à des L’Ukraine, pas prête à des 
discussions avec la Russiediscussions avec la Russie

Interrogé par la chaîne de Interrogé par la chaîne de 
télévision américaine NBC, télévision américaine NBC, 
le président Zelensky a par le président Zelensky a par 
ailleurs assuré qu’ il n’était « ailleurs assuré qu’il n’était « 
pas prêt » à des discussions pas prêt » à des discussions 
avec la Russie, à moins que avec la Russie, à moins que 
Moscou ne retire ses troupes Moscou ne retire ses troupes 
d’Ukraine.d’Ukraine.
Les États-Unis « savent que Les États-Unis « savent que 
je ne suis pas prêt à parler je ne suis pas prêt à parler 
avec les terroristes, car leur avec les terroristes, car leur 
parole ne vaut rien », a-t-parole ne vaut rien », a-t-
il déclaré. Le président il déclaré. Le président 
ukrainien commentait des ukrainien commentait des 
informations selon lesquelles informations selon lesquelles 
des responsables américains et des responsables américains et 
européens ont discuté avec son européens ont discuté avec son 
gouvernement de négociations gouvernement de négociations 
pour mettre un terme à la pour mettre un terme à la 
guerre.guerre.
Il s’exprimait également après Il s’exprimait également après 
qu’un commandant ukrainien qu’un commandant ukrainien 
de haut rang a affirmé cette de haut rang a affirmé cette 
semaine que les deux armées semaine que les deux armées 
se trouvaient prises au piège se trouvaient prises au piège 
d’une guerre d’usure et de d’une guerre d’usure et de 
positions. « Pour l’ instant, je positions. « Pour l’instant, je 
n’ai aucune relation avec les n’ai aucune relation avec les 
Russes, et ils connaissent ma Russes, et ils connaissent ma 
position », a-t-il dit, en ajoutant position », a-t-il dit, en ajoutant 
qu’« ils doivent quitter notre qu’« ils doivent quitter notre 
territoire, et ensuite seulement territoire, et ensuite seulement 
le monde pourra mettre en le monde pourra mettre en 
route la diplomatie ».route la diplomatie ».
Le conflit est dans une « Le conflit est dans une « 
situation difficile » mais pas situation difficile » mais pas 
dans une impasse, selon lui. « dans une impasse, selon lui. « 
Sur la ligne de front, ce n’est Sur la ligne de front, ce n’est 
pas un secret, nous n’avons pas un secret, nous n’avons 
pas de défense aérienne », a-t-pas de défense aérienne », a-t-
il rappelé. « C’est pourquoi il rappelé. « C’est pourquoi 

la Russie contrôle le ciel. la Russie contrôle le ciel. 
S’ ils contrôlent tout le ciel, S’ils contrôlent tout le ciel, 
nous ne pouvons pas avancer nous ne pouvons pas avancer 
rapidement – jusqu’à ce rapidement – jusqu’à ce 
que nous ayons une défense que nous ayons une défense 
aérienne ».aérienne ».
Le président ukrainien, Le président ukrainien, 
Volodymyr Zelensky, a averti Volodymyr Zelensky, a averti 
ce dimanche 5 novembre 2023 ce dimanche 5 novembre 2023 
que le prix à payer pour laisser que le prix à payer pour laisser 
la Russie gagner la guerre serait la Russie gagner la guerre serait 
un nouveau conflit impliquant un nouveau conflit impliquant 
des troupes terrestres des pays des troupes terrestres des pays 
de l’Otan.de l’Otan.
« (Les États-Unis) savent que « (Les États-Unis) savent que 
je ne suis pas prêt à parler avec je ne suis pas prêt à parler avec 
les terroristes, car leur parole les terroristes, car leur parole 
ne vaut rien, a-t-il déclaré ne vaut rien, a-t-il déclaré 
à la chaîne de télévision à la chaîne de télévision 
américaine NBC, ce dimanche américaine NBC, ce dimanche 
5 novembre. Si la Russie nous 5 novembre. Si la Russie nous 
tue tous, elle attaquera les pays tue tous, elle attaquera les pays 
de l’Otan et vous enverrez vos de l’Otan et vous enverrez vos 
fils et vos filles [se battre]. »fils et vos filles [se battre]. »
Il a également invité Donald Il a également invité Donald 
Trump, qui affirmait pouvoir Trump, qui affirmait pouvoir 
régler le conflit en 24 heures, à régler le conflit en 24 heures, à 
venir en Ukraine. « Il me faudra venir en Ukraine. « Il me faudra 
24 minutes pour lui expliquer 24 minutes pour lui expliquer 
pourquoi il ne peut pas gérer pourquoi il ne peut pas gérer 
cette guerre », a cinglé le cette guerre », a cinglé le 
président ukrainien, ajoutant président ukrainien, ajoutant 
que la paix était impossible « que la paix était impossible « 
à cause de Vladimir Poutine ».à cause de Vladimir Poutine ».
L’enjeu est important pour L’enjeu est important pour 
l’Ukraine, alors que le plan l’Ukraine, alors que le plan 
de financement de l’effort de de financement de l’effort de 
guerre ukrainien soutenu par guerre ukrainien soutenu par 
Joe Biden (de 106 milliards Joe Biden (de 106 milliards 
de dollars, soit près de 98 de dollars, soit près de 98 
milliards d’euros) manque du milliards d’euros) manque du 
soutien des Républicains à la soutien des Républicains à la 
Chambre des représentants Chambre des représentants 
américaine.américaine.
L’Ukraine a annoncé dimanche L’Ukraine a annoncé dimanche 

l’ouverture d’une enquête sur l’ouverture d’une enquête sur 
la mort d’un groupe de soldats la mort d’un groupe de soldats 
tués possiblement vendredi tués possiblement vendredi 
par un tir de missile russe lors par un tir de missile russe lors 
d’une cérémonie de remise de d’une cérémonie de remise de 
décorations.décorations.
Plus de 20 soldats ukrainiens Plus de 20 soldats ukrainiens 
d’une brigade d’assaut sont d’une brigade d’assaut sont 
morts vendredi dans l’attaque, morts vendredi dans l’attaque, 
qui a eu lieu dans la région qui a eu lieu dans la région 
de Zaporijjia (sud du pays), de Zaporijjia (sud du pays), 
rapporte le journal en ligne rapporte le journal en ligne 
Ukrainska Pravda.Ukrainska Pravda.
Le ministre ukrainien de la Le ministre ukrainien de la 
Défense, Rustem Umerov, a Défense, Rustem Umerov, a 
qualifié l’ incident de « tragédie qualifié l’incident de « tragédie 
» et a ordonné une enquête » et a ordonné une enquête 
approfondie.approfondie.

Plus de 300 000 morts ou Plus de 300 000 morts ou 
blessés côté russe, selon blessés côté russe, selon 

l’Ukrainel’Ukraine
Selon l’Ukraine, le nombre de Selon l’Ukraine, le nombre de 
victimes russes s’élève à plus victimes russes s’élève à plus 
de 305 000 morts ou blessés, de 305 000 morts ou blessés, 
tandis que les États-Unis tandis que les États-Unis 
estiment à 120 000 le nombre estiment à 120 000 le nombre 
de morts russes et à 180 000 de morts russes et à 180 000 
le nombre de blessés lors de le nombre de blessés lors de 
l’ invasion.l’invasion.

Frappes d’artillerie sur Frappes d’artillerie sur 
AvdiyivkaAvdiyivka

Les troupes russes ont lancé Les troupes russes ont lancé 
une attaque de missiles et une une attaque de missiles et une 
frappe d’artillerie « massive frappe d’artillerie « massive 
» contre Avdiyivka, dans » contre Avdiyivka, dans 
l’oblast de Donetsk, selon le l’oblast de Donetsk, selon le 
gouverneur par intérim, Ihor gouverneur par intérim, Ihor 
Moroz, sur Facebook.Moroz, sur Facebook.
Le maire de la petite vile Le maire de la petite vile 
industrielle (35 128 habitants industrielle (35 128 habitants 
au recensement de 2013), au recensement de 2013), 
Vitaly Barabash, indiquait Vitaly Barabash, indiquait 
hier que les forces russes se hier que les forces russes se 
concentraient désormais sur la concentraient désormais sur la 
capture de la cokerie.capture de la cokerie. SEYBOUSE TIMES Mardi 07 Novembre 2023ANEP 2323005466
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YouTube entraîne des désinstallations record de bloqueurs 
de publicités, grâce à sa répression

Un premier unboxing pour la PS5 «Slim»... 
et c’est décevant ?

Depuis que YouTube a intensifié 
sa lutte contre les bloqueurs de 
publicités, les utilisateurs sont de 
plus en nombreux à les désacti-
ver pour accéder aux vidéos. Une 
stratégie gagnante pour Google ? 
Pas forcément.

YouTube, décidé à faire la ba-
garre aux bloqueurs de publici-
tés, semble avoir provoqué une 
réaction en chaîne, poussant de 
nombreux utilisateurs à désins-
taller les ad-blockers. Après 
le mois d’octobre, les chiffres 
montrent une augmentation 
substantielle des désinstallations 
de bloqueurs de publicités, ainsi 
qu’une augmentation des instal-
lations de nouveaux ad-blockers 
qui ne sont pas affectés par la po-
litique de YouTube. En réponse, 
le service américain défend sa 
position en invoquant la néces-
sité de soutenir un écosystème 
diversifié de créateurs.
YouTube intensifie la guerre 
contre les bloqueurs de pub, 
les utilisateurs désinstallent en 
masse
La répression de YouTube contre 
les bloqueurs de publicités s’est 
intensifiée. Les chiffres récents 
révèlent que des centaines de 
milliers de personnes ont désins-
tallé ces outils anti-annonces en 
octobre, tandis qu’à l’inverse, 

de nouveaux plugins de blocage 
de publicités ont connu une aug-
mentation des installations, les 
utilisateurs cherchant des alter-
natives pour éviter les pop-ups 
de YouTube.
Les développeurs de bloqueurs 
de publicités tels que Ghostery 
ont constaté une augmentation 
significative des désinstallations 
et des installations le mois der-
nier. Les utilisateurs restent dé-
terminés à trouver des bloqueurs 
de publicités fonctionnels, quitte 
à essayer des navigateurs moins 
populaires. AdGuard indique 
aussi avoir enregistré une hausse 
des désinstallations, alors que les 
utilisateurs se sont même tour-
nés vers des outils payants pour 
éviter les avertissements de You-
Tube.
La plateforme vidéo de Google 

défend sa position en affirmant 
que les bloqueurs de publici-
tés enfreignent ses conditions 
d›utilisation. Elle propose You-
Tube Premium comme alterna-
tive sans annonces pour 12,99 
euros par mois. Mais des cri-
tiques soulignent que YouTube 
vend des milliards de dollars de 
publicités chaque année, ce qui 
représente une part importante 
de ses revenus. Le nombre crois-
sant des publicités sur YouTube 
coïncide avec la répression des 
bloqueurs, suscitant des interro-
gations sur les motivations de la 
plateforme.
La bataille des bloqueurs de pub 
fait entrer YouTube et les déve-
loppeurs en conflit
Les chiffres suggèrent que la 
stratégie de YouTube contre les 
bloqueurs de publicités a coïn-

cidé avec des tests visant à aug-
menter le nombre d›annonces 
diffusées. YouTube a vendu plus 
de 22 milliards de dollars de 
publicités au cours des neuf pre-
miers mois de cette année, une 
donnée en hausse d›environ 5 % 
par rapport à la même période 
de l›année dernière, pesant pour 
environ 10 % des ventes globales 
de Google.
La lutte contre les bloqueurs de 
publicités entre YouTube et les 
développeurs se poursuit, avec 
de rares signes d›une trêve. Les 
utilisateurs ont cherché des solu-
tions alternatives, les éditeurs et 
les annonceurs tentent de trouver 
des formats publicitaires accep-
tables. Derrière les bonnes vo-
lontés apparentes, les différents 
intérêts en jeu compliquent la 

recherche d›un consensus, lais-

sant une variété d›expériences 
publicitaires pour les utilisateurs.
L›industrie des bloqueurs de pu-

blicités s›adapte pour contrer les 
mesures de YouTube, ce qui rend 
les campagnes de répression 
coûteuses pour les entreprises. 
Cette répression pourrait avoir 
des conséquences juridiques, et 
les développeurs s›inquiètent des 
risques potentiels pour la sécuri-
té en ligne à mesure qu›ils intro-

duisent des tactiques de blocage 
plus complexes pour contourner 

les mesures de YouTube. Une so-

lution pacifique semble difficile 
à atteindre pour le moment.

La nouvelle PS5 arrive en 
boutiques, et les premiers 
unboxings et autres prises 

en main commencent à voir le 
jour.
Il y a quelques semaines, Sony 
officialisait sa « nouvelle » 
PS5. Pas de PS5 Slim officiel-
lement, mais une console dont 
la silhouette a été réduite, avec 
en prime quelques ajustements 
niveau design, notamment une 
finition mi-mate mi-brillante et 
un bouton Eject repositionné. 
Alors que la console commence 
à arriver en boutiques, les pre-
miers unboxing sont de sortie.
La nouvelle PS5 face à l›ancien 
modèle
Au fil des semaines, la « nouvelle 
» PS5 va progressivement venir 
remplacer le modèle classique 
en boutiques. Cette nouvelle 
version se veut plus fine, plus lé-
gère, mais aussi plus modulable, 
avec la possibilité d›ajouter ou 
de retirer le lecteur de disque. 

Une première.
Si on connaissait déjà les diffé-
rences entre ce nouveau modèle 
et l›ancien, le YouTubeur Da-
ve2D a récemment pu mettre 
la main sur cette nouvelle PS5. 
L›occasion de découvrir un pre-
mier aperçu de la machine en 
conditions réelles, avec évidem-
ment un petit comparatif de rigu-
eur avec sa grande sœur.

Un unboxing entre surprises 
et déception ?

C›est au travers d›un bundle 
contenant le nouveau jeu Call of 
Duty que Dave2D a pu mettre 
la main sur cette nouvelle PS5. 
Ce dernier annonce tout d›abord 
avoir été très surpris par la légè-
reté de la machine, mais aussi 
par son gabarit, nettement plus 
compact.
Difficile également de ne pas 
tiquer face à un quatuor de pan-
neaux amovibles, contre deux 
pour la PS5 classique.
Si on connaissait déjà les diffé-

rences entre ce nouveau modèle 
et l›ancien, le YouTubeur Da-
ve2D a récemment pu mettre 
la main sur cette nouvelle PS5. 
L›occasion de découvrir un pre-
mier aperçu de la machine en 
conditions réelles, avec évidem-
ment un petit comparatif de rigu-
eur avec sa grande sœur.

Un unboxing entre surprises 
et déception ?

C›est au travers d›un bundle 
contenant le nouveau jeu Call of 
Duty que Dave2D a pu mettre 
la main sur cette nouvelle PS5. 
Ce dernier annonce tout d›abord 
avoir été très surpris par la légè-
reté de la machine, mais aussi 
par son gabarit, nettement plus 
compact.
Difficile également de ne pas 
tiquer face à un quatuor de pan-
neaux amovibles, contre deux 
pour la PS5 classique.
Toutefois, si le vidéaste indique 
avoir toujours fait l’acquisition, 
et apprécié, les versions Slim 

des anciennes PlayStation, cette 
« nouvelle » PS5 fait un peu ex-
ception. Le mélange mat/glossy 
serait discutable, mais l’impres-
sion générale serait également un 
peu « cheap ».
De son côté, le lecteur de disque 
est en mesure de se détacher de 
la console… sans nécessiter pour 

cela le moindre tournevis. Idem 
pour réenclencher le lecteur sur 
la console, ce dernier vient se 
clipser en un clic dans l’empla-

cement prévu à cet effet. Enfin, 
le vidéaste confirme la tristesse 
du nouveau support horizontal 
fourni avec la machine.
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Fréquente chez les 
enfants, l’otite touche 
aussi les adultes. En 

cause : les variations de la 
pression atmosphérique ou 
une infection venue du nez 
ou de la gorge. Les mesures 
de prévention sont efficaces 
en cas d’otites récidivantes.

Que signifie «otite 
moyenne» ?

L’oreille se divise en 
trois parties : moyenne, 
interne et externe.
L’oreille externe comprend 
le pavillon et le conduit 
auditif jusqu’au tympan.
L’oreille interne, c’est le 
nerf auditif et la cochlée.
L’oreille moyenne, entre les 
deux, est composée de petites 
cavités remplies d’air, situées 
juste derrière le tympan. La 
pression de l’air y est équilibrée 
par la trompe d’Eustache, 
un conduit qui relie cette 
zone à l’arrière-gorge. « 
Lorsque nous déglutissons, 
la trompe d’Eustache 
s’ouvre pour rétablir la 
pression de l’air », explique 
le Dr Jean-Marc Juvanon, 
oto-rhino-laryngologiste, 
membre du bureau de la 
Société française ORL et de 
chirurgie de la face et du cou.
Quand cette partie de l’oreille 
s’enflamme ou s’infecte - la 
fameuse otite moyenne aiguë 
- les cavités se remplissent de 
liquide ou de pus. L’air étant 
chassé, les pressions ne sont 
plus équilibrées et le tympan 
ne vibre plus correctement.
Comment attrape-t-on une 

otite ?
L’oreille moyenne est sensible 
aux variations de la pression 
atmosphérique, par exemple 
quand on prend l’avion ou lors 
d’une plongée sous-marine.
Elle est également sujette 
aux infections, car les virus 
et les bactéries qui colonisent 
le nez et la gorge peuvent 
la rejoindre facilement. 
De fait, l’otite moyenne 
aiguë survient souvent à 
la suite d’une infection 
respiratoire, un rhume ou une 
rhinopharyngite par exemple.
Quand cette zone est irritée, 
la muqueuse de l’oreille 
moyenne s’enflamme et, par 
réaction, sécrète un liquide. 
En fonction de son épaisseur, 
on parle d’otite moyenne 
séreuse ou séro-muqueuse.

Si ce liquide entre en contact 
avec des bactéries venues du 
nez ou de la gorge, il peut 
s’infecter et se transformer 
en pus. On parle d’otite 
purulente. L’accumulation de 
pus dans les cavités de l’oreille 
moyenne risque, à l’extrême, 
de perforer le tympan.
Otite virale ou bactérienne 

?
Le plus souvent, l’otite 
moyenne aiguë est d’origine 
bactérienne. Deux germes 
sont principalement en 
cause : le pneumocoque et 
l’haemophilus, des bactéries 
par ailleurs responsables de 
méningites. « Depuis que les 
vaccins contre ces bactéries 
sont devenus obligatoires, on 
voit baisser le nombre d’otites 
», constate le Dr Juvanon.

Pourquoi l’otite moyenne 
est-elle si douloureuse ?

En réalité, la douleur n’est 
pas systématique. Elle dépend 
du stade de la maladie :
Au stade d’otite moyenne 
séreuse ou séro-muqueuse, 
lorsque le liquide qui s’est 
répandu n’est pas infecté « il 
n’y a pas encore de douleur 
», explique le Dr Juvanon.
La douleur dans l’oreille 
survient quand le liquide 
infecté, le pus, exerce une 
forte pression sur le tympan.
Quels sont les symptômes de 

l’otite ?
La douleur est le symptôme 
le plus connu. Chez les tout-
petits, elle n’est pas difficile 
à reconnaître. « On pense 
forcément à une otite moyenne 
aiguë chez un enfant qui se tient 
l’oreille, pleure beaucoup, a 
de la fièvre, ne dort pas bien 
et ne mange plus, a fortiori si 
du pus s’écoule de l’oreille 
», constate le médecin ORL.
Une baisse d’audition 
peut également alerter. Le 
tympan ne pouvant plus 
vibrer correctement, les 
sons parviennent assourdis. 
Après la guérison, tout 
rentre dans l’ordre.
La fièvre n’est pas 
systématique. Elle concerne 
davantage l’otite moyenne de 
l’enfant que celle de l’adulte.
Pourquoi les enfants ont-ils 
plus d’otites que les adultes 

?
Les otites sont très fréquentes 
chez les jeunes enfants car leur 
système immunitaire, encore 

immature, ne les défend pas 
suffisamment. Les bébés 
accueillis en crèche, exposés 
à de multiples microbes, 
attrapent facilement des otites.
Par ailleurs les végétations 
adénoïdes (des excroissances 
qui se situent en arrière du nez) 
gonflent chez certains enfants 
jusqu’à obstruer la trompe 
d’Eustache. La pression de l’air 
dans l’oreille moyenne n’est 
plus correctement régulée, 
ce qui favorise l’apparition 
d’une otite. L’ablation des 
végétations est d’ailleurs 
recommandée chez les enfants 
sujets aux otites à répétition.
Comment savoir si c’est une 

otite moyenne aiguë ?
Pour diagnostiquer l’otite 
moyenne aiguë, le médecin 
introduit un appareil appelé 
otoscope dans le conduit 
auditif, afin d’examiner le 
tympan. « En cas d’otite, 
le tympan apparaît opaque 
alors qu’il est normalement 
transparent. Dans certains cas, 
on voit le liquide au travers. À 
l’otoscopie, on voit aussi que 
le tympan a changé de forme. 
Sous la pression du liquide, 
il est bombé vers l’extérieur 
», explique le Dr Juvanon.
Cet examen, réalisable 
au cabinet du médecin 
généraliste, n’est pas facile 
à pratiquer sur un enfant qui 
souffre, surtout si un bouchon 
de cérumen obstrue le conduit 
auditif. Dans ce cas, le Dr 
Juvanon conseille de consulter 
un médecin ORL, mieux 
équipé qu’un généraliste. 
« À l’aide d’un micro-
aspirateur, l’ORL aspire les 
sécrétions : le cérumen ou le 
pus », explique le Dr Juvanon.
Pourquoi faut-il soigner une 

otite moyenne aiguë ?
Une otite simple guérit 
spontanément, sans traitement 
antibiotique, en quelques 
jours. Mais les épisodes à 
répétition doivent être pris au 
sérieux car, à force d’abîmer le 
tympan, « ils peuvent entraîner 
à la longue une surdité 
définitive », constate le Dr 
Juvanon. Il rappelle également 
que : « avant l’avènement des 
antibiotiques, 10 % des otites se 
transformaient en mastoïdites, 
avec un risque d’abcès 
derrière l’oreille voire d’abcès 
cérébral. » Aujourd’hui, ces 
complications très graves 

ont pratiquement disparu.
Comment soigner une otite 

moyenne aiguë ?
En cas d’otite, le médecin 
prescrit un traitement 
antibiotique (amoxicilline 
ou céphalosporine). « Dans 
l’idéal, il faudrait attendre 
48 heures après le diagnostic 
d’otite avant de prescrire un 
antibiotique car certaines otites 
guérissent spontanément. 
Mais, en pratique, ce délai 
n’est pas souvent respecté 
», observe le Dr Juvanon.
Si ce premier traitement ne 
suffit pas à guérir l’otite, il est 
parfois nécessaire de percer le 
tympan à l’aide d’une lancette 
pour laisser le pus s’écouler, 
ce qui va rapidement soulager 
la douleur. Au cours de cette 
paracentèse, un prélèvement 
de liquide est effectué. 
L’analyse va permettre 
d’identifier précisément 
le germe responsable de 
l’infection et d’ajuster le 
traitement. Cette paracentèse, 
qui peut être douloureuse, a 
laissé de mauvais souvenirs 
chez certaines personnes. 
Mais le Dr Juvanon est 
rassurant : « Aujourd’hui, 
elle est de moins en moins 
pratiquée car les antibiotiques 
prescrits en première intention 
sont en général efficaces. »
Une otite, est-ce contagieux 

?
« L’otite devient contagieuse à 
partir du moment où l’oreille 
se met à couler. Le pus contient 
des microbes qui peuvent 
contaminer l’entourage », 
répond le Dr Juvanon. En 
l’absence d’épanchement, 
ce n’est pas l’otite qui est 
contagieuse mais l’infection 
qui en est à l’origine 
(rhume, rhinopharyngite…).

Otite moyenne aiguë : quel 
risque de récidive ?

Chez les enfants, les récidives 
d’otites sont très fréquentes, 
en particulier chez les 
petits de moins de trois ans 
accueillis en collectivité. Le 
problème, c’est qu’à force 
de multiplier les traitements 
antibiotiques, on risque de 
sélectionner des germes 
résistants. Mieux vaut prendre 
quelques mesures préventives.

Contre les otites, quelle 
prévention possible ?

Premier conseil à destination 
des parents fumeurs : arrêter 
le tabac. L’exposition à la 
fumée de cigarettes irrite 
les voies respiratoires 
ce qui, indirectement, 
favorise les otites.
Certains enfants souffrent 
de reflux gastro-œsophagien 
(RGO). « Quand le liquide 
gastrique remonte dans 
la gorge, il entraîne une 
inflammation qui favorise 
l’inflammation de l’oreille 
», explique le Dr Juvanon. 
Un traitement efficace de ce 
RGO réduit le risque d’otites.
Il faut aussi apprendre 
aux enfants à se moucher. 
Cette hygiène du nez les 
préserve, dans une certaine 
mesure, des infections ORL.
Enfin, la pose d’un « yoyo 
», sous anesthésie, soulage 
l’enfant pendant plusieurs 
mois. Concrètement, cet 
aérateur transtympanique 
« permet une aération 
permanente de l’oreille 
moyenne. Il diminue le 
nombre d’otites chez 
les enfants à risque », 
précise le médecin ORL.

Otite mOyenne aiguë : 

pourquoi cette douleur dans l’oreille ?
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Très appréciée pour 
ses élégantes feuilles 
odorantes, cette plante 

est la chouchou des intérieurs 

en mal de fraîcheur. Pour autant, 

vos compagnons à quatre pattes 

ne devraient pas s’en approcher 
de trop près, au risque de finir 
empoisonnés.
Nombreuses sont les plantes 
identifiées comme toxiques pour 
nos animaux de compagnie, 

que l’on prend donc grand soin 
d’éviter à la maison. Mais celle-
ci semble avoir échappé à notre 
vigilance.
Son feuillage est de tous les 
intérieurs
Membre de la famille des 
Myrtacées et originaire 
d›Australie, cet arbre est 
aujourd›hui planté dans 
d›innombrables régions du 
monde. Devenu incontournable 
en décoration d›intérieur, son 
feuillage caduc argenté régale 
les amateurs de son odeur 
fraîche, piquante et mentholée, 
reconnaissable entre mille. Cette 
dernière rappelle bien souvent 
celle de la menthe poivrée, 
du camphre ou du menthol et 
c›est pourquoi on l›utilise en 
huile essentielle, pour soulager 

les infections respiratoires, 
notamment. Vous l›aurez 
sans doute deviné, il s›agit de 
l›eucalyptus ! 
Bien qu›il soit plébiscité par les 
humains pour toutes ces raisons, 
l›eucalyptus peut être toxique 
pour les animaux, en particulier 
s›il est consommé en grandes 
quantités. Réfléchissez-y donc 
à deux fois avant de planter cet 
arbre dans votre jardin ou d›en 
inviter quelques feuilles à la 
maison, surtout si vous avez des 
chiens, des chats ou des chevaux.
Que faire en cas 
d›empoisonnement ?
L›empoisonnement de votre 
animal risque d›être une 
expérience traumatisante pour 
votre compagnon à quatre pattes, 
comme pour vous, alors voici 

comment le repérer.
Troubles gastro-intestinaux 
: vomissements, diarrhée, 
salivation excessive et douleurs 
abdominales, 
Problèmes respiratoires : toux, 
respiration sifflante, voire une 
difficulté à respirer, 
Signes neurologiques : 
convulsions, dépression du 
système nerveux central, 
ataxie (perte de coordination), 
tremblements et troubles de la 
marche.
Si vous pensez que votre 
animal a ingéré de l’eucalyptus 
et présente un ou plusieurs 
de ces symptômes, consultez 
immédiatement un vétérinaire 
pour obtenir de l’aide. 

Le fumier est un véritable atout 
pour votre jardin à condition de 
bien savoir le choisir et l’utiliser. 
De quoi s’agit-il exactement ? 
Où le trouver ? Voici tout ce qu’il 
faut savoir sur cet amendement.
Le fumier est considéré comme 
l’un des amendements organiques 
les plus bénéfiques pour le jardin 
pour plusieurs raisons. Curieux 
d’en apprendre plus sur le fumier 
et ses nombreuses utilisations au 
jardin ? Vous avez cliqué au bon 
endroit !
Le fumier, qu’est-ce que c’est ?
Le fumier est un mélange 
fermenté des litières de déjections 
des animaux utilisé pour enrichir 
les sols. Plus précisément, il s’agit 
de lisier (mélange d’excréments 
solides et d’urines d’animaux) 
associé à de la litière type paille, 
céréales, granulés de bois, etc.
Riche en matières organiques, 
le fumier est un excellent 
amendement : en enrichissant 
la terre en humus, il améliore la 
qualité des sols. Il permet ainsi 
un meilleur développement des 
plantes cultivées en rendant la 
terre plus perméable à l’air et 
à l’eau et plus facile à travailler 
et en améliorant la structure des 
sols.

Quel est le meilleur fumier? 
Lequel choisir ?

La réponse à cette question 
dépend de votre sol ! Petit tour 
d’horizon des différents types de 
fumiers :
Le fumier de cheval et autres 
équidés : léger et chaud, il 
est utilisé pour améliorer les 
sols lourds et froids. Il est 
particulièrement adapté pour 

les terres argileuses. Il peut 
être utilisé comme engrais au 
potager ou en paillage au pied 
des plantations gourmandes 
(cucurbitacées ou tomates par 
exemples).
Le fumier de bovins : humide, 
froid, très compact et riche en 
humus, il s’utilise pour amender 
les sols légers qui ont tendance 
à se réchauffer vite auxquels il 
donne du corps et à qui il apporte 
de fraicheur. Les sols concernés 
sont les terres sableuses, calcaires 
ou siliceuses.
Le fumier d’ovins (chèvres ou 
moutons) : sec, chaud et riche 
en potasse, le fumier d’ovins 
est intéressant au potager pour 
les légumes fruits ! Attention 
toutefois à l’utiliser une fois qu’il 
est bien décomposé, faute de quoi 
il pourrait brûler les racines des 
plantes.
Le fumier de volailles : très 
chaud, riche en azote, potasse et 
oligo-éléments, il doit être utilisé 
avec parcimonie sous peine, 
comme le fumier d’ovins, de 
brûler les racines des végétaux. 
Idéalement, il convient de le 

mélanger à du compost, ce qui 
compense sa pauvreté en humus. 
On l’utilise ensuite en engrais 
pour des plantes se développant 
rapidement, comme les légumes-
feuilles par exemple (poireaux, 
salades, …).
Le fumier de lapins : assez lourd, 
il améliore les sols légers. Il 
peut être utilisé par exemple au 
moment du bêchage de votre 
terrain.
Où trouver du fumier ?
Si vous connaissez un éleveur 
de bovins ou le directeur d’un 
centre équestre, vous pouvez le 
lui demander directement. Sinon, 
le plus simple est peut-être de 
se rendre en jardinerie, où vous 
trouverez des sacs de fumier déjà 
compostés.

Quand et comment utiliser le 
fumier ?

Première chose à savoir : le 
fumier ne doit pas être utilisé 
frais ! Il faut en quelque sorte le 
faire vieillir. Frais, il contient des 
germes et peut brûler les racines 
des végétaux. En plus, comme il 
se décompose très lentement, il 
risque d’appauvrir le sol en azote. 

Concrètement, il faut le composter 
pour le débarrassera des agents 
pathogènes qu’il contient. Dans 
l’idéal, ajoutez-le à votre compost 
végétal, ce qui vous donnera un 
mélange équilibré. Si vous allez 
le chercher déjà prêt, il faut que 
vous connaissiez son âge : par 
exemple, un fumier de cheval 
doit avoir un an de vieillissement 
alors qu’on privilégiera deux 
ans pour un fumier de bovins ou 
d’ovins.
Une fois vieilli, le fumier peut être 
épandu à raison de 1 à 3 kg par m², 
sur une terre un peu travaillée. La 
meilleure saison pour l’épandage 
est sans doute l’automne et ce une 
fois tous les 2 ou 3 ans. Laissez-le 
en surface, il a besoin d’oxygène 
pour se décomposer. À partir du 
printemps, vous pouvez le pailler 
régulièrement pour accélérer son 
assimilation par le sol.
Comment éviter les odeurs et 

les insectes ?
Vous êtes préoccupé par les 
nuisances potentielles telles 
que les odeurs ou les insectes. 

Heureusement, il existe des 
méthodes pour minimiser ces 
désagréments. Assurez-vous que 
le fumier est bien composté avant 
de l›utiliser, car le compostage 
correct réduit considérablement 
les mauvaises odeurs. Couvrez 
légèrement le fumier épandu avec 
de la terre ou du compost, cela 
peut aussi aider à emprisonner 
les odeurs restantes. Pour éviter 
les insectes, maintenez un bon 
équilibre dans votre compost 
en mélangeant matières vertes 
et brunes, et veillez à ce que le 
tas ne soit pas trop humide. Des 
aérations régulières du compost 
aideront également à décourager 
les mouches et autres insectes. 
Enfin, planifiez l›application 
de fumier pour les périodes où 
vous passerez moins de temps 
à l›extérieur, comme l›automne 
ou le début du printemps, pour 
minimiser l›impact des odeurs 
sur votre plaisir de jardinage.

Cette plante ultra tendance est nocive pour vos animaux - 
vérifiez bien qu’ils ne s’en approchent pas

Fumier

bien choisir et utiliser cet engrais naturel au jardin
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Le prix Éthiophile, qui 
couronne des œuvres 
littéraires francophones 

d’Afrique, de la Caraïbe et de 
l’océan Indien dans un genre 
différent chaque année, vient de 
distinguer le roman de la Franco-
Libanaise née en Côte d’Ivoire 
Salma Kojok.
« Noir Liban, c’est la rencontre, 
dès les premières pages, 
d’une géographie emmêlée, 
c’est l’histoire d’une destinée 
singulière qui est aussi celle d’une 
collectivité, d’un peuple, une 
histoire du monde », applaudit 
Pierre Brunel, de l’Académie des 
sciences morales et politiques, en 
remettant à la Franco-Libanaise 
Salma Kojok, dans un salon 
de l’Institut de France, le 27 
septembre, le trophée du prix 
littéraire Éthiophile qu’il préside. 
Pour cette distinction dotée de 
1 000 euros et préservée, par 
sa modestie, des influences qui 
pèsent sur l’attribution des prix 
vedettes de la rentrée littéraires, 
l’auteure récompensée rivalisait 
avec les signatures mieux 
connues d’Alain Mabanckou, 
Felwine Sarr, Fatma Bouvet de 
la Maisonneuve et Mbarek Ould 
Beyrouk, mais « son texte s’est 

nettement distingué », confie 
Pierre Brunel en accueillant 
l’auteure quai de Conti.
« Un récit qui commence en 
noir et blanc, au bord du golfe 
de Guinée, dans la rencontre 
imprévue d’un commerçant 
libanais et d’une fille de pêcheurs 
de la côte ivoirienne », annonce 
le roman de Salma Kojok qui, 
comme son héroïne Maïmouna, 
est née en Côte d’Ivoire dans 
une famille libanaise. Mais 
Maïmouna, elle, est métis, fruit 
involontaire des amours d’un 
expatrié libanais de la guerre 
civile et d’une jeune Ivoirienne 
des faubourgs rêvant à une 
union fortunée. Son père rejette 
la mère mais élève l’enfant, 
objet des bons soins de Fatou la 
gouvernante, dans sa demeure du 
quartier libanais de Treichville 
à Abidjan, avant que d’autres 
projets familiaux ne le motivent 
à emmener la fillette à Beyrouth 
pour la confier à la garde de sa 
grand-mère.
« Là-bas [en Côte d’Ivoire], 
dans l’enfance, il y avait le 
mot “métis” pour me désigner. 
Quand Fatou l’employait, c’était 
un mot tendre, appétissant, 
une galette chaude. “Tu as de 

la chance”, susurrait Fatou en 
me badigeonnant de beurre de 
karité après le bain, “ta peau 
est si claire”. Ici, au Liban, on 
m’a donné un autre nom, on 
m’appelait la noire, la “abdé” 
». « L’esclave » en arabe, mot 
terrible encore trop fréquemment 
employé du Machrek au 
Maghreb pour désigner le Noir, 
expression héritée d’une longue 
histoire de l’esclavage en terre 
d’islam et entretenue par l’idée 
répandue que le racisme ne peut 
être qu’occidental.
Bâtarde, noire, femme… 
Écrasée sous ce triple carcan, 
Maïmouna tente de se frayer 
une existence dans un Liban 
lui-même brisé par quinze ans 
de guerre civile, gangréné par le 
poison communautaire. En elle, 
le sang africain infusé de siècles 
de violences esclavagistes et 
coloniales se mêle en flots 
contradictoires avec l’héritage 
des atavismes patriarcaux, 
sectaires et claniques libanais. 
Distinguée pour sa clarté en 
Afrique, habitant parmi les 
Blancs jusqu’à finir par ressentir 
de la gêne les rares fois où sa 
mère ivoirienne vient la voir, 
elle est noire aux yeux de ses 

compatriotes libanais, de la 
couleur de ces si nombreux 
domestiques qui, sous les cèdres, 
triment sans relâche pour une 
poignée de dollars et un logement 
misérable.
Injustices intériorisées
En s’agrégeant autour de 
Maïmouna, les préjugés 
antithétiques, spécifiques à 
chaque rive, à chaque caste, 
se heurtent les uns aux autres, 
trahissant l’infini de leur 
absurdité et de la bêtise des 
hommes qui en jouent comme 
ils en sont les jouets. Comment 
trouver la trame d’une identité 

dans ce flot d’injonctions 
contradictoires et d’injustices 
intériorisées, dans cette 
géographie emmêlée ? Court et 
intense, le récit de 124 pages, 
qui débute dans le brouillard 
des souvenirs d’enfance, prend 
de l’épaisseur au fil des pages et 
se clarifie jusqu’au dénouement, 
dramatique. Il donne une idée 
vertigineuse de la complexité 
d’exister pour ceux qui, comme 
Maïmouna, se trouvent « dans 
cette frontière indécise entre un 
ancien monde que l’on quitte 
et la nouvelle rive qui n’est pas 
atteinte ».

Le Salon international du livre 
d’Alger (Sila) dans sa 26e 
édition qui a fermé ses portes, 
samedi, a connu plusieurs 
nouvelles parutions en braille, 
vairées entre histoire et recueil 
de textes littéraires et sont 
destinées à titre gracieux pour 
les non-voyants.
La maison d’édition «Voir Par 
le Savoir» spécialisée dans 
l’édition de livres en braille, 
participe avec une dépêche en 
histoire de l’Agence presse 
service (APS), intitulée « Le 
Congrès de la Soummam a 
cimenté l’unité nationale», parue 
le 19 août 2023, à l’occasion 
de la célébration du double 

anniversaire de l’offensive du 
Nord-Constantinois (20 août 
1955) et la tenue du Congrès de 
la Soummam (le 20 août 1956).
La maison d’édition «Voir Par le 
Savoir»  a connu, lors de cette 
édition du salon, l’affluence 
de» centaines» de non-voyants 
en vue d’obtenir des parutions 
qui les intéressent, indique le 
poète Abderahmane Amalou qui 
estime que la maison d’édition 
œuvre «bénévolement au 
service de la catégorie des non-
voyants et reçoit parfois «le 
soutien et l’appui de plusieurs 
secteurs ministériels, ainsi que 
de bienfaiteurs».
Depuis sa fondation en 2012, la 

maison d’édition se soucie de 
sensibiliser sur l’importance de 
s’intéresser à la catégorie des 
non-voyants et de faciliter leur 
accès aux sources de lecture 
sachant que les livres en braille 
connaissent «un grand manque» 
sur le marché national, en dépit 
du fait que la catégorie des 
non-voyants dépasse 200.000 
personnes, selon M.Amalou.
La maison d’édition a édité des 
dizaines d’ouvrages en braille, 
en histoire, en littérature, en 
religion, en art, en patrimoine et 
autres, au profit des non-voyants 
de différents âges et en langues 
arabe, français, espagnol et 
autres.

Pour l’instant, aucune date n’a 
été fixée pour la deuxième édition 
mais elle se déroulera en France. 
La prochaine édition du sommet 
sur la sécurité de l’intelligence 
artificielle (IA) aura lieu à Paris, 
a annoncé le ministère français 
de l’Économie ce mercredi, à 
l’occasion de l’ouverture au 
Royaume-Uni d’un premier 
sommet mondial. « La France 

sera honorée de reprendre 
le flambeau britannique en 
organisant le prochain sommet 
», a déclaré le ministre français 
de l’Economie Bruno Le Maire, 
cité dans un communiqué, 
sans donner les dates de cette 
deuxième édition.
« La France est un leader 
européen dans le développement 
de modèles d’intelligence 

artificielle. Le gouvernement 
est aux côtés de tous les acteurs 
privés et publics pour favoriser 
l’innovation, et réguler selon les 
risques posés par ces modèles », 
a pour sa part souligné Jean-Noël 
Barrot, ministre délégué chargé 
du Numérique.
Dirigeants politiques, géants 
de la tech et experts sont réunis 
mercredi et jeudi au manoir de 

Bletchley Park, l’emblématique 
centre de décryptage des codes 
de la Seconde Guerre mondiale, 
au nord de Londres, pour évoquer 
les risques suscités par l’essor 
fulgurant de l’IA. A défaut 
de régulation ou de politique 
commune, le Royaume-Uni 
veut se poser en moteur d’une 
coopération internationale sur ce 
sujet qui bouleverse la planète.

« Noir Liban » de Salma Kojok, identité et racisme au pays 
du Cèdre

Sila 2023 

de nouveaux livres en braille pour les non-voyants

 Le prochain sommet sur les risques de l’IA aura lieu à Paris
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Dans les hautes montagnes 
du nord du Liban, un 
musée dédié à l’écrivain 

Gibran Khalil Gibran dans sa ville 
natale commémore cette année 
le centenaire du «Prophète», 
l’œuvre la plus connue de l’auteur 
devenu célèbre outre-Atlantique.
Depuis sa mort en 1931, la 
dépouille de celui qui fait la fierté 
de la petite ville de Bcharré est 
conservée dans une grotte dans le 
sous-sol du musée qui perpétue 
sa mémoire et où des exemplaires 
de son œuvre majeure peuvent 
être consultés dans plusieurs 
langues.
Véritable best-seller, «Le 
Prophète» est devenu le livre de 
chevet de millions de lecteurs 
à travers le monde, son œuvre-
phare publiée en 1923 aux Etats-
Unis et traduite en 115 langues.
Le livre a connu une telle 
popularité qu’il est souvent 
cité dans les mariages et les 
enterrements aux Etats-Unis, 
où Gibran a conçu la majeure 
partie de son œuvre, écrite en 
anglais comme en arabe et où il 
menait la New York Pen League, 
première société littéraire arabo-
américaine.
L’œuvre, composée de 26 textes 
poétiques «se rapproche de la 
spiritualité de chaque individu, 

en abordant les thèmes de la mort, 
de la vie, de l’amitié, de l’amour, 
des enfants et autres», déclare à 
l’AFP Joseph Geagea, directeur 
du musée Gibran Khalil Gibran.
Lors d’une soirée de lectures du 
«Prophète», organisée récemment 
dans le cadre du salon du livre 
de Beyrouth, l’écrivain libanais 
Alexandre Najjar, rappelait 
que dans les années 1960, le 
livre avait été adopté par «le 
mouvement hippie» notamment 
pour la fameuse phrase : «Vos 
enfants ne sont pas vos enfants 
(...) ils viennent à travers vous et 
non de vous».

Des dirigeants et célébrités du 
monde entier, tels que l’ancienne 
impératrice Michiko du Japon, 
la défunte Première ministre 
indienne Indira Gandhi ou 
encore John Lennon des Beatles 
étaient attachés au livre, selon 
M. Geagea. Elvis Presley «l’a 
annoté, il était amoureux de ce 
livre à tel point qu’il l’offrait à 
ses amis à chaque anniversaire».
«Style biblique» et soufisme
Dans «Le Prophète», «le style 
biblique est omniprésent», 
souligne-t-il, notamment à travers 
l’emploi de la phrase +En vérité, 
je vous le dis+ par laquelle le 

Christ s’adressait à ses disciples.
Le livre, qui serait parmi les 
plus lus après la Bible, est 
également proche du livre 
«Ainsi parlait Zarathoustra» 
du philosophe allemand 
Friedrich Nietzsche, mais 
Gibran semble «plus poétique 
et moins philosophique», dit M. 
Najjar, notant des «emprunts au 
soufisme».
Sur une table du musée de 
Bcharré, où Gibran est né en 1883, 
sont exposées les 11 traductions 
du livre «Le Prophète», parues de 
1923 à 1931.
Sa bibliothèque répartie sur 
quatre pièces, comprend «Les 
Misérables» de Victor Hugo, 
des récits de Sherlock Holmes, 
ainsi que des livres d’Histoire de 
théologie et philosophie.
Le musée, entouré d’une forêt 
de chênes surplombant la vallée 
sainte de Qadicha, a été créé 
dans ce qui était auparavant un 
monastère construit au XVIIIe 
siècle, que Gibran Khalil Gibran 
fréquentait enfant.
Gibran, qui était également 
peintre, s’y rendait pour dessiner 
l’abbé du monastère au fusain.
Selon M. Geagea, ses 440 
peintures, parmi lesquelles 150 
sont exposées au musée, portent 
en elles «sa profonde vision 

spirituelle de l’existence, de la 
mort et de la vie à la fois». 
Cinquante mille visiteurs
Né au Mont-Liban à l’époque 
ottomane, «Gibran avait un fort 
désir de retourner à Bcharré, qu’il 
a quitté à l’âge de douze ans avec 
sa mère, son frère et ses deux 
sœurs. (...) mais il est mort» aux 
Etats-Unis, ajoute-t-il, avant que 
ce souhait ne se réalise.
Après sa mort, les moines 
acceptèrent de vendre le 
monastère et les terrains  
l’entourant à sa sœur Mariana. 
Il a été transformé en lieu de 
sépulture en août 1931, puis en 
musée pour ses œuvres et objets 
de collection, qui accueille 50 
000 visiteurs par an, venus des 
cinq continents, selon Joseph 
Geagea.
A l’occasion du centenaire du 
«Prophète», la direction du 
Musée a participé en avril à une 
exposition au siège de l’ONU à 
New York.
M. Geagea explique que le musée 
«a sélectionné 23 tableaux, en 
référence à l’année 2023 (...), 
représentant notamment des 
personnes qui ont joué un rôle 
fondamental dans «Le Prophète», 
comme la mère de Gibran, son 
principal soutien».

Figure de la Renaissance 
italienne, aussi célèbre de son 
vivant qu’après sa mort, Michel-
Ange demeure l’un des artistes les 
plus énigmatiques de l’Histoire 
de l’art. Certains de ses mystères 
seront prochainement révélés, 
quand une chambre où il a résidé 
pendant deux mois sera ouverte 
au grand public pour la première 
fois depuis des siècles.
En conflit avec les Médicis 
pour son engagement dans la 
République de Florence, Michel-

Ange, âgé de 55 ans à l’époque, 
s’y est caché jusqu’à obtenir le 
pardon papal avec le retour des 
Médicis au pouvoir.
Durant cette période d’isolement, 
l’artiste aurait esquissé de 
nombreuses œuvres au fusain et à 
la craie sur les murs de sa chambre. 
Bien que non signées, la similarité 
avec ses œuvres emblématiques 
suggère fortement leur attribution 
à Michel-Ange.
La découverte de ces croquis 
date de 1975, lorsque Paolo Dal 

Poggetto, directeur des chapelles 
des Médicis, cherchait un nouvel 
espace pour le musée. Une trappe 
dissimulée sous une armoire a 
révélé cette chambre de 10 mètres 
sur 3, donnant l’impression d’une 
cellule.
Jusqu›à présent réservée aux 
historiens et chercheurs d›art, la 
salle sera désormais ouverte au 
public le 15 novembre prochain, 
mais en groupes restreints de 
quatre personnes pour préserver 
au mieux son intégrité.

Des architectes qui travaillent 
sur un site au sud du gouvernorat 
d’AlUla ont mis au jour une hache 
vieille de deux cent mille ans, a 
rapporté dimanche l’agence de 
presse saoudienne.La découverte, 
annoncée par la Commission 
royale pour AlUla, a été faite alors 
qu’une équipe d’archéologues 
dirigée par le Dr Can et Gizem 
Aksoy, de Teos Heritage, explorait 
le site de Qarah à la recherche de 
preuves de vie humaine ancienne 

dans la région.Qarah faisait 
partie des zones résidentielles les 
plus importantes de la péninsule 
Arabique au cours des premiers 
siècles de l’islam. Elle est jalonnée 
de sites d’un grand intérêt 
historique et archéologique.
Cette hache de 51 centimètres de 
long est faite de basalte mou et 
présente un bord aiguisé de chaque 
côté. On pense que son origine 
remonte au paléolithique, qui a 
pris fin il y a environ dix mille 

ans.L’équipe de Teos a découvert 
plus d’une douzaine d’outils en 
pierre similaires dans la région et 
des recherches sont en cours pour 
en savoir plus sur la façon dont ils 
ont été fabriqués et utilisés.
La Commission royale, qui a 
sélectionné Teos, supervise onze 
autres projets archéologiques à 
AlUla et à Khaybar. Les travaux 
font partie d’un plan plus large qui 
vise à faire de la région un site du 
patrimoine culturel.

Au Liban, la ville natale de Khalil Gibran célèbre 
le centenaire du «Prophète»

Les secrets dévoilés de la chambre cachée de Michel-Ange 
à Florence

Une hache vieille de deux cent mille ans retrouvée à AlUla
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Matthew Perry a été enterré dans 
la plus stricte intimité ce ven-
dredi aux portes de Los Angeles, 
selon des médias américains. 
Âgé de 54 ans, l’interprète de 
Chandler Bing dans la sitcom à 
succès Friends a été retrouvé in-
conscient samedi 28 octobre par 
son assistant dans son jacuzzi à 
son domicile de Los Angeles.
« La cérémonie s’est tenue dans 
le cimetière de Forest Lawn 
Memorial Park à Los Angeles, 
à proximité des studios Warner 
Bros », a rapporté le magazine 
People en citant une source ano-
nyme. La cérémonie a duré envi-
ron deux heures.
Les acteurs de « Friends » pré-
sents
Le prestigieux cimetière, situé 
sur les hauteurs de Hollywood 
et où reposent des stars légen-
daires telles qu’Elizabeth Tay-

lor ou Michael Jackson, n’a pas 
répondu aux sollicitations. Les 
acteurs de la série Friends, Jenni-
fer Aniston, Courteney Cox, Lisa 
Kudrow, Matt LeBlanc et David 
Schwimmer, avec qui Matthew 
Perry partageait une grande ami-
tié, étaient tous présents selon le 
site TMZ.
« Nous sommes tous totalement 

effondrés par la perte de Matthew 
», avaient-ils déclaré lundi dans 
un communiqué commun, assu-
rant qu’ils étaient « plus que de 
simples collègues de tournage. 
Nous sommes une famille. » Sa 
mère, son père – l’acteur John 
Bennett Perry – et son beau-père 
étaient également présents selon 
les médias.

Les causes de la mort de l’acteur 
ne sont toujours pas connues. 
Matthew Perry luttait depuis des 
années contre son addiction aux 
médicaments et à l’alcool. Selon 
le média spécialisé TMZ, aucune 

drogue n’a été trouvée sur les 

lieux de la mort de l’acteur et 

aucun indice ne laisse présager 

qu’il pourrait s’agir d’un acte 

criminel.

 Le Musée de Ballons, niché à 
Pier 36 à New York, offre une 
expérience artistique unique en 
son genre. Les visiteurs sont 
plongés dans un univers où l’art 
gonflable prend des proportions 
monumentales. Chiara Caimmi, 
la coordinatrice de produc-
tion artistique, vise à créer une 
interaction immersive entre les 
œuvres et le public, transfor-
mant ainsi l’espace en un monde 
d’émerveillement.
L’exposition présente des instal-
lations variées, de l’introspec-
tion à l’émerveillement pur. Le 
«Labyrinthe Volant» de Cyril 
Lancelin invite les visiteurs à 
naviguer à travers des parois 
tubulaires gonflables, une expé-
rience à mi-chemin entre jeu de 
carnaval et exploration artis-
tique. Chaque installation joue 

avec la dualité de la légèreté de 
l’air et de la pesanteur, créant 
ainsi un hommage à l’esprit cu-
rieux de Sir Isaac Newton.
«Hyperstellar» de Hyperstudio 
transporte les visiteurs dans un 
univers de fête sur un toit de Las 
Vegas, où le son et la vision se 
fondent en une expérience sen-
sorielle captivante. Et pour une 
immersion totale, une piscine de 
plus d’un million de balles offre 
une expérience rafraîchissante 
sans une goutte d’eau.
L›artiste Karina Smigla-Bo-
binski, créatrice de «ADA», 
insiste sur l›inclusion, offrant 
une expérience participative où 
les visiteurs créent une œuvre 
abstraite en faisant rebon-
dir un ballon géant. Le musée 
propose également des instal-
lations extérieures colorées, 

«D.R.E.A.M.S.», et une sculp-
ture serpentiforme psychédé-
lique appelée «Lava lampe» de 
Michael Shaw.
La Balloon Street invite les 
visiteurs à devenir partie inté-
grante des installations, offrant 
des moments de créativité et 
d›amusement. Enfin, «BB» pro-
pose une expérience introspec-
tive avec des ballons miroirs, 
incitant à contempler l›infini des 
réflexions.
Depuis sa première à Rome en 
2020, le Musée de Ballons a par-
couru l›Europe avec ses installa-
tions artistiques gonflables. Sa 
résidence à Pier 36 à New York 
est ouverte jusqu›au 14 janvier, 
offrant une expérience artistique 
captivante pour tous les publics.

C’est un classement 
mythique mais qui 
n’avait pas été vu de-

puis 54 ans. Les Beatles ont pris 
la tête des charts britanniques 
avec Now and Then, qui réunit 
grâce à l’intelligence artificielle 
le légendaire groupe anglais, a 
indiqué dimanche l’organisation 
qui établit les classements.
Sorti jeudi, le morceau, enre-
gistré par John Lennon et com-
plété après sa mort par les autres 
membres du groupe, dépasse 
actuellement ses concurrents, a 
précisé Official Charts. Au vu 
de cette tendance, il est donc 

en voie d’occuper la première 
place du prochain classement 
hebdomadaire publié vendredi 
prochain, détrônant ainsi la su-
perstar américaine Taylor Swift.
The Ballad of John and Yoko, 
précédent numéro 1
Il s’agit du 18e single du groupe 
de Liverpool à se hisser en tête 
des charts, le premier remontant 
à From me to You en 1963 et le 
précédent à The Ballad of John 
and Yoko en 1969, peu avant la 
séparation des Beatles en avril 
1970.
Now and Then est né d’une ma-
quette enregistrée à la fin des an-

nées 1970 par John Lennon dans 
son appartement new-yorkais. 
Après son assassinat en 1980, 
sa veuve Yoko Ono avait remis 
en 1994 la bande, voix et piano, 
aux autres membres du groupe.
Les technologies de l’IA ont per-
mis récemment d’isoler la voix 
de Lennon et de la mixer avec 
des enregistrements des autres 
chanteurs, y compris George 
Harrison avant sa mort en 2001. 
La chanson a été achevée et sor-
tie par les deux membres encore 
en vie, Paul McCartney, 81 ans, 
et Ringo Starr, 83 ans.

Mort de Matthew Perry 

 L’acteur de « Friends », a été enterré à Los Angeles

Le musée de Ballons

 Une ode à l’art gonflable à Pier 36, New York

« Now and Then »

Réunis grâce à l’IA, les Beatles en tête des charts 
britanniques, une première depuis 54 ans
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Bonne nouvelle pour 
les étudiants algériens 
désireux de profiter d’un 

séjour de stage aux USA. La 
représentation diplomatique des 
USA en Algérie vient de lancer les 
candidatures pour le SLP – Student 
Leadership Program 2024, un de 
ses programmes phares dédiés 
aux étudiants algériens.
Le programme SLP est une 
initiative du MEPI, et s’adresse 
aux étudiants du premier et du 
troisième cycle, âgés entre 20 et 
24 ans, et originaire de la région 
nord-africaine et du Moyen-
Orient.
Student Leadership Program 
– SLP 2024 : une nouvelle 
opportunité pour les étudiants 
algériens

Sélectionnés par voie d’un 
concours, les lauréats seront 
placés dans des universités 
américaines pour suivre des cours. 
Et développer des compétences 
en leadership et en gestion de 
projet. Durant ce programme, les 
candidats auront l’occasion de 

faire connaissances avec leurs 
pairs américains et de s’engager 
dans des activités de service 
communautaire.
Le programme SLP se divise en 
trois parties, avant l’été, en été et 
après été 2024. La partie la plus 
intensive est celle qui se présente 

comme une offre de stage. 
Notamment, de quatre semaines 
et est provisoirement prévue du 
28 juin au 26 juillet 2024.
Par ailleurs, une fois ce stage 
achevé, les étudiants mettront en 
œuvre leurs plans d’engagements 
communautaires et bénéficieront 
d’un accompagnement, d’une 
formation et opportunité de 
réseautage professionnel, 
notamment en rejoignant le réseau 
de 2000 étudiants du MEPI.
Comment postuler au programme 
SLP 2024 ?
Pour pouvoir mettre les pieds dans 
l’une des universités américaines, 
il convient d’envoyer sa 
candidature avant le 18 décembre 
2023. Pour ce faire, les candidats 
doivent répondre à un certain 

nombre de critères d’éligibilité. 
Notamment, avoir une maitrise 
minimum de la langue anglaise.
Par ailleurs, chaque candidat 
au programme SLP 2024 doit 
avoir un projet d’engagement 
axé sur des questions liées aux 
changements climatiques et à la 
protection de l’environnement. 
L’ambassade des USA en Algérie 
indique dans son communiqué 
que la priorité sera donnée aux 
étudiants issus des ménages aux 
revenus faibles. Mais aussi, pour 
ceux n’ayant aucune expérience 
de voyage aux USA ou au Canada. 
Et aux personnes qui ont peu ou 
pas d’expérience d’études ou de 
voyage en dehors de leurs pays 
d’origine.

Des physiciens quantiques 
allemands viennent de 
lever le mystère sur l’effet 

Spinaron et remettent en cause 
les croyances traditionnelles sur 
les interactions magnétiques 
dans les matériaux quantiques, 
une découverte qui a permis 
d’approuver la théorie d’un 
physicien d’origine algérienne.
En effet, la mission de prouver 
cette théorie revient au professeur 
Mathias Bode et au docteur Artem 
Odobesco. Dans des conditions 
extrêmes du laboratoire de 
Würzburg en Allemagne, les deux 
physiciens ont posé de nouveaux 
jalons dans la recherche quantique 
qui ont permis de prouver l’effet 
Spinaron.

Des chercheurs allemands 
valident la théorie de l’effet 
Spinaron proposée par Samir 
Lounis
Des recherches, datant de 1960, 
supposent qu’un état inhabituel 
que peut prendre un atome 
de cobalt sur une surface de 
cuivre peut s’expliquer par 
l’effet Kondo. Cependant, les 
nouvelles découvertes faites par 
le professeur Bode et son équipe 
de l’université de Würzburg ont 
validé une nouvelle théorie qui 
remet en cause l’effet Kondo.
Cette nouvelle théorie, a été déjà 
proposée par le physicien algérien, 
établis en Allemagne, Samir 
Lounis, chercheur de l’institut de 
recherche Forschungszentrum, en 

2020. Ces nouvelles recherches 
ont permis de prouver que le 
moment magnétique de l’atome 
de cobalt reste toujours en 
mouvement et ne s’annule pas.
« Le rêve d’un théoricien est 
de voir sa prédiction validée », 

Samir Lounis
Plusieurs personnes vont 
certainement se poser la question 
de l’impact de cette nouvelle 
découverte. Cette théorie est 
importante pour comprendre 
la physique des moments 

magnétiques sur des surfaces 
métalliques. Et donc, à l’avenir, 
la technologie spintronique 
pourrait ouvrir la voie au codage 
et au transport magnétiques des 
informations dans de nouveaux 
types d’appareils électroniques.
Par ailleurs, suite à la publication 
de ces résultats, le physicien 
algérien Samir Lounis a réagi 
à cette découverte. « Le rêve 
d’un théoricien est de voir sa 
prédiction validée » a-t-il déclaré 
avant d’ajouter  » c’est le résultat 
d’une collaboration fantastique ». 
En effet, le chercheur a confirmé, 
qu’il y a quelques années, lui et 
son équipe ont prédit le Spinaron, 
un nouvel état quantique.

Mohamed-Amine Amoura 
ne cesse d’impressionner 
en Belgique. Auteur 

d’un doublé hier soir face au Club 
Bruges, dont un but sur un coup 
de génie, il a reçu les éloges de la 
presse belge.
Reconduit parmi le onze de départ 
lors du match Saint-Gilloise-Club 
Bruges, Mohamed-Amine Amoura 
a encore une fois frappé. En effet, il 
a été l’auteur d’un doublé. Mais son 
premier but est un véritable chef-
d’œuvre, en ouvrant le score sur 
une superbe bicyclette. Il aura été 
le grand artisan d’une importante 
victoire qui a permis à Saint-
Gilloise de s’installer sur le fauteuil 
du leader.

Ainsi, l’international algérien ne 
cesse d’impressionner. Le moins 
que l’on puisse dire, c’est qu’il 
s’est explosé depuis qu’il a rejoint 
le championnat belge l’été dernier. 
Une nouvelle expérience qui a, 
visiblement, donné un autre élan à 
la carrière du joueur.
Il faut dire aussi que le joueur 
impressionne d’ores et déjà les 
Belges. Plusieurs médias n’ont pas 
tari d’éloges sur le Fennec. On cite, 
entre autres, « Nieuwsblad » qui 
a consacré un article sur le joueur 
avec le titre : « C’est vraiment un 
monstre devant les bois : Amoura 
est l’attaquant le plus en forme en 
Belgique », et « VP » : « Amoura 
est le teaser du Club Bruges, 

l’attaquant de l’Union se relève très 
efficace », ou encore le consultant 
Philippe Albert qui a accordé une 
déclaration au média « Le Soir », 
où il dira : « Amoura, c’est pour ça 
qu’on se rend au stade ».
À noter qu’Amoura est en train 

de faire un début de saison 
exceptionnel. En 14 matchs joués, 
toutes compétitions confondues, il 
a réussi à marquer 8 buts.
Sa blessure à l’épaule, les Algériens 
croisent les doigts
Auteur d’un doublé et grand 

artisan de la précieuse victoire de 
l’Union Saint-Gilloise, Mohamed-
Amine Amoura a connu une fin 
malheureuse. En effet, il a contracté 
une blessure à l’épaule, ce qui l’a 
contraint de céder sa place.
Jusqu’au moment où nous mettons 
sous presse, on ne sait pas la 
gravité de sa blessure. C’est dans 
les prochaines heures que le club 
belge devrait communiquer de quoi 
souffre exactement l’attaquant des 
Verts.
En attendant, les supporters 
algériens croisent les doigts, faut-il 
le dire. On espère que la blessure de 
l’enfant de Jijel n’est pas méchante, 
notamment avec l’approche de la 
Coupe d’Afrique des Nations.
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L’ambassade des USA offre une nouvelle 
opportunité pour les Algériens

Le physicien algérien Samir Lounis à l’origine 
d’une importante découverte en Allemagne

Sur une ascension fulgurante, Amoura impressionne les Belges


